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FECHA:  DICIEMBRE  11  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Fallan  con  el  cajero   

  
Dan  reelección  a  diputados  y  alcaldes  4  años   

   Cipriano  Charrez  prefiere  marchar  a  dialogar:  FOR   

   Entrega  FOR  al  Congreso,  reglas  para  elección  del  2016   

  
Petróleo,  factor  en  ingreso  local   

  
¡Inicia  nueva  etapa!   

  
Se  consolida  nuevo  Código  Electoral  en  Hidalgo   

   AVALAN  REELECCIÓN  DE  DIPUTADOS   

  
Reconoce  gobernador  voluntad  de  los  partidos   

  
Manipulan  grupos  a  padres  de  los  43:  Marina   

  
Cae  en  un  mes  51%  superávit  de  Pemex   

  
Vidal:   me   da   coraje   que   manipulen;;   acusa   objetivos   personales   en   caso  
Ayotzinapa   

   Manipulan  a  padres  de  normalistas:  secretario  de  Marina   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Uno   más   Uno-Participa   IIEH   en   convenio   en   materia   de   notificaciones   electrónicas:   El   Instituto   Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  representado  por  su  Consejero  presidente,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  participó  en  la  
firma  de  un   convenio   en  materia   de  notificaciones   electrónicas   suscrito   entre   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la  
Federación   (TEPJF),   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   los   Organismos   Públicos   Locales   Electorales   y   los   Tribunales  
Electorales.   En   dicho   convenio   se   establecen   las   bases   para   que   las   notificaciones   electrónicas   tengan   validez   legal   en   el  
desahogo   de   procesos   administrativos   y   especiales   sancionadores   que   tengan   lugar   durante   las   elecciones,   con   lo   que   se  
agilizarán  los  mecanismos  procesales  de  comunicación.  En  el  evento,  se  contó  con  la  presencia  del  magistrado  José  Alejandro  
Luna   Ramos,   presidente   de   la   Sala   Superior   del   TEPJF;;   el   consejero   Lorenzo   Córdova   Vianello,   presidente   del   INE;;   y   el  
magistrado  Hertino  Avilés  Albavera,  presidente  de   la  Asociación  de  Tribunales  y  Salas  Electorales  de   la  República  Mexicana  
(ATSERM)  A.C.  (Redacción,  página  02)  
Énfasis-Firma   IEEH   convenio   en   materia   de   notificaciones   electrónicas: El   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo  (IEEH)  representado  por  su  Consejero  Presidente,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  participó  en  la  firma  de  un  
convenio   en  materia   de   notificaciones   electrónicas   suscrito   entre   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación  
(TEPJF),   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   los  Organismos   Públicos   Locales   Electorales   y   los   Tribunales   Electorales.   En  
dicho   convenio   se   establecen   las   bases   para   que   las   notificaciones   electrónicas   tengan   validez   legal   en   el   desahogo   de  
procesos   administrativos   y   especiales   sancionadores   que   tengan   lugar   durante   las   elecciones,   con   lo   que   se   agilizarán   los  
mecanismos  procesales  de  comunicación.  En  el  evento,  se  contó  con  la  presencia  del  Magistrado  José  Alejandro  Luna  Ramos,  
Presidente  de  la  Sala  Superior  del  TEPJF;;  el  Consejero  Lorenzo  Córdova  Vianello,  Presidente  del  INE;;  y  el  Magistrado  Hertino  
Avilés   Albavera,   Presidente   de   la   Asociación   de   Tribunales   y   Salas   Electorales   de   la   República   Mexicana   (ATSERM)   A.C.  
(Redacción,  página  web)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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News  Hidalgo-Se   llevó  a  cabo   firma  de  convenio  entre  TEPJF  e  INE:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEEH)  representado  por  su  Consejero  Presidente,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  participó  en  la  firma  de  un  convenio  en  
materia   de   notificaciones   electrónicas   suscrito   entre   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF),   el  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  los  Organismos  Públicos  Locales  Electorales  y  los  Tribunales  Electorales.  En  dicho  convenio  
se   establecen   las   bases   para   que   las   notificaciones   electrónicas   tengan   validez   legal   en   el   desahogo   de   procesos  
administrativos  y  especiales  sancionadores  que  tengan  lugar  durante  las  elecciones,  con  lo  que  se  agilizarán  los  mecanismos  
procesales  de  comunicación.  En  el  evento,  se  contó  con  la  presencia  del  Magistrado  José  Alejandro  Luna  Ramos,  Presidente  
de   la   Sala   Superior   del   TEPJF;;   el   Consejero   Lorenzo   Córdova   Vianello,   Presidente   del   INE;;   y   el  Magistrado  Hertino   Avilés  
Albavera,  Presidente  de  la  Asociación  de  Tribunales  y  Salas  Electorales  de  la  República  Mexicana  (ATSERM)  A.C.  (Redacción,  
página  web)  
Agenda  Hidalguense-  Participa  presidente  del  IEEH  en  convenio  de  notificaciones  electrónicas  que  realizarán  
organismos   electorales:   El   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (IEEH)   representado   por   su   Consejero  
Presidente,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  participó  en  la  firma  de  un  convenio  en  materia  de  notificaciones  electrónicas  
suscrito   entre   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF),   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   los  
Organismos  Públicos  Locales  Electorales  y  los  Tribunales  Electorales.  En  dicho  convenio  se  establecen  las  bases  para  que  las  
notificaciones  electrónicas   tengan  validez   legal  en  el  desahogo  de  procesos  administrativos  y  especiales  sancionadores  que  
tengan  lugar  durante   las  elecciones,  con  lo  que  se  agilizarán  los  mecanismos  procesales  de  comunicación.  En  el  evento,  se  
contó   con   la  presencia  del  Magistrado  José  Alejandro  Luna  Ramos,  Presidente  de   la  Sala  Superior  del  TEPJF;;  el  Consejero  
Lorenzo   Córdova   Vianello,   Presidente   del   INE;;   y   el   Magistrado   Hertino   Avilés   Albavera,   Presidente   de   la   Asociación   de  
Tribunales  y  Salas  Electorales  de  la  República  Mexicana  (ATSERM)  A.C.  (Redacción,  página  web)  
Vía  Libre-IEEH  se  suma  a  la  digitalización  de  documentos  y  trámites: El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEEH)  signó  un  convenio  con  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (Trife)  y  el  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)   para   sumarse   a   la   era   de   la   digitalización   de   documentos   y   trámites,   por   lo   que   hoy   entre   estos   organismos   las  
notificaciones  se  harán  de  manera  electrónica.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  IEEH,  señaló  que  
este   convenio   que   se   signó  con   los   32  Organismos  Públicos   Locales  Electorales   (Oples)  de  México   representará  un  ahorro  
tanto  en  tiempo  como  en  presupuesto,  al   implementar  estrategias  que  responderán  a  la  dinámica  que  hoy  se  vive.  Aseveró  
que  con  esta  firma  se  fortalecerá  la  comunicación  interinstitucional  ya  existente,  además  permitirá  actuar  con  dinamismo  sin  
perder  calidad  en   las   labores  y   facultades  de  cada  organismo  electoral,  pues   lo  único  que   resulta   de   la  signa  es  utilizar  de  
manera  pertinente  las  herramientas  tecnológicas  y  disminuir  costos.  De  este  modo,  el  convenio  se  signa  de  manera  oportuna,  
pues   permitirá   dar  mejores   resultados   en   los   próximos   comicios   electorales   al   incrementar   la  rapidez  y   eficacia   de   envío-
recepción  de  documentos,  en  materia  de   justicia  electoral,  para  el  desahogo  de  procesos  administrativos  de  manera  ágil   y  
expedita.  Cabe  mencionar   que  en  este  documento   se  establecen   las  bases  para  que   las  notificaciones  electrónicas   tengan  
validez  legal  en  el  desahogo  de  procesos  administrativos  y/o  especiales  sancionadores  que  se  presenten  durante  las  próximas  
elecciones  de  2015  donde  se  pondrá  a  prueba  este  mecanismo.  (Nelly  Téllez,  página  web)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Piden  a  candidatos  acatar  resultado  en  el  blanquiazul: La  Comisión  Estatal  Organizadora  de  la  elección  a  la  
dirigencia  estatal  del  PAN  hizo  un  llamado  a   los  candidatos  Alejandro  Moreno  Abud  y  Asael  Hernández  Cerón  a  acatar,  sea  
cual   sea,   el   resultado   de   la   jornada   electoral   del   próximo   domingo   14   de   diciembre.   Así   lo   señaló   el   regidor   de   Pachuca  
responsable  de  la  comisión,  Pablo  Gómez,  quien  reveló  que  estarán  buscando  concretar  en  las  próximas  horas  un  encuentro  
con  ambos  candidatos  para  hacer  este   llamado  de  manera  personal.  Además,  dijo  que  de  esta  manera  se  garantizaría  salir  
fortalecidos  del  pr
a  todos  como  panistas  salir  unidos,  evitar  un  mayor  desgaste  en  otras  instancias  y  acatar  la  voluntad  de  la  mayoría  panista  

  Gómez  detalló  que  para  la  jornada  serán  instalados  43  centros  de  votación  para  los  3  mil  231  militantes  
con   derecho   a   sufragar   en   este   proceso.   El   militante   panista   explicó   que   la   jornada   se   realizará   de   9:00   a   16:00   horas,  
momento  en  el  que  se  procederá  al  cierre  de   las  casillas  para  dar   inicio  a   los  conteos  de   los  sufragios  emitidos.  Para  darle  

para  tener  los  resultados  por  la  tarde,     El  representante  
popular  afirmó  que  ya  se  cuenta  con  todos  los  insumos  para  el  proceso  que  se  desarrollará  el  próximo  domingo,  como  son  

ras,  todos  requerimientos  que  vamos  a  tener  como  indispensables  para  ese  
  Cuestionado  sobre  las  expectativas  de  participación  que  se  tienen,  estimó  que  se  logre  hasta  80  por  ciento  de  votación,  

de  los  poco  más  de  3  mil  200  militantes  con  derecho  a  emitir  su  sufragio.  Finalmente,  Pablo  Gómez  llamó  a  los  militantes  a  
hacer  de  la  jornada  del  14  de  diciembre  un  proceso  ejemplar,  de  participación  y  respeto.  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Milenio-Instalará  PAN  46  centros  de  votación  en  toda  la  entidad  (Janet  Barragán,  página  11)  
El  Independiente-Estima  PAN  participación  del  80%  en  elección  interna  (Víctor  Valera,  página  03)  
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Síntesis-Todo  listo  para  proceso  interno:  PAN  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Elegirán  dirigente  del  PAN  en  Hidalgo  (Liliana  Castillo,  página  8A)  
Criterio-Desvelará  PRD  a  sus  aspirantes: El  dirigente  estatal  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática   (PRD),  Ramón  
Flores  Reyes,   informó  que  a  partir  de   la  siguiente  semana  darán  a  conocer   la   lista  de  aspirantes  a  candidatos  a  diputados  
federales.  
partido  en  los  comicios  del  7  de  junio  de  2015.  De  acuerdo  con  el  exdiputado  local,  esta  semana  se  realizan  evaluaciones  para  
elegir  a  los  aspirantes  que  ideales  para  participar  en  el  proceso  interno,  del  cual  saldrán  candidatos  para  la  contienda  federal  
del  próximo  año.  Según  Flores,  el  partido  se  mantiene  sólido  pese  al  caso  Iguala,  que  involucra  al  exalcalde  perredista  José  
Luis  Abarca  en  la  desaparición  y  posible  homicidio  de  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  Guerrero.  El  líder  partidista  sostuvo  que  
un  elevado  número  de  militantes  busca  modificar   la   imagen  que   tiene   la  ciudadanía  del  organismo  político.  Para  Flores,   la  
unión  será  el  principal   factor  con  el  que  el  partido  podrá  posicionarse  en   las  preferencias  electorales,  pues  aunque  admitió  
que   el   gran   favorito   es   el   PRI,   el   sol   azteca   buscará   arrebatarle   curules   al   partido   hegemónico   en   2015.   Del   14   y   18   de  
diciembre  se  efectuará  el  registro  de  aspirantes  para  el  proceso  electoral,  y  ese  mismo  día  Flores  Reyes  anunciará  el  número  
de  militantes  que  integren  la  contienda  interna.  (Ignacio  García,  página  10)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
No  se  generó  Información.  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Reelección   para   los   diputados,   iniciativa: Se   llevó   a   cabo   la   entrega   de   la   iniciativa   para   el   nuevo   Código  
Electoral  de  Hidalgo,  tras  acuerdos  establecidos  entre  el  gobierno  estatal  y  los  siete  partidos  políticos  con  representación  en  la  
entidad.   Mantener   las   alcaldías   de   cuatro   años,   autorizar   la   reelección   de   diputados   locales   por   un   periodo   más   y   no  
incrementar  el  presupuesto  de   los  partidos  políticos  en  Hidalgo  son  algunos  de   los  puntos  que  se   lograron  en  consenso  al  
interior  de  las  mesas  de  trabajo  que  duraron  seis  meses.  El  objetivo,  se  dio  a  conocer,  es  preservar  la  paz  y  moderar  el  actuar  
de  los  funcionarios  públicos  y  candidatos  durante  los  futuros  procesos  electorales  que  se  realizarán  en  el  estado.  Al  respecto,  

forma,  habrá  continuidad  en  los  trabajos  y  proyectos  de  los  alcaldes,  por  lo  que     Otro  tema,  
destacó,  es  la  elección  directa  de  regidores,  así  como  la  fórmula  para  acceder  a  una  representación  proporcional,  misma  que  
será  si  se  tiene  más  de  2  por  ciento  de  la  votación.  Cabe  señalar  que  no  se  autorizó  el  incremento  a  las  prerrogativas  de  los  
partidos  políticos,  sólo  habrá  un  aumento  correspondiente  al  salario  mínimo  que  se  autorice  en  2015.  Durante  la  entrega  del  
documento,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  secretario  de  Gobierno  estatal  y  coordinador  de  las  mesas  políticas,  expuso  que  a  
dos   años   de   iniciar   el   diálogo   entre   las   fuerzas   políticas,   se   logró   concretar   acuerdos   en  materia   electoral,   con   lo   cual   se  
buscar   desarrollar   la   democracia   y   participación   social.   El   funcionario   puntualizó   que   entre   los   acuerdos   de   la   iniciativa  
presentada  al  gobernador  de  Hidalgo  se  encuentran  la  equidad  de  género  para  las  candidaturas,  la  revisión  de  los  recursos  
públicos   que   reciben   los   partidos   y   la   forma  en   cómo   los   utilizan;;   así   como  el   comportamiento   de   los   servidores   públicos  
durante  el  proceso  electoral.  
análisis,   quienes   buscaron   que   los   planteamientos   fueran   los   que   preocupan   y   debaten   los   hidalguenses   y   no   conforme  

   Al   respecto,   el   gobernador   José   Francisco   Olvera   Ruiz  
reconoció  que  esta  propuesta  de  ley  era  necesaria  para  que  la  sociedad  hidalguense  recupere  la  confianza  en  las  instituciones  
encargadas   de   realizar   la   tarea   política.  
fuerzas   políticas   estamos   seguros   que   lograremos   fortalecer   la   cultura   democrática   en   cada   una   de   las   regiones  

rio  estatal.  
Posicionamientos  
...Durante  la  presentación  de  la  iniciativa  de  ley,  representantes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Acción  Nacional  
(PAN),  Movimiento  Ciudadano  (MC)  y  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  señalaron  que  con  estos  acuerdos  Hidalgo  se  pone  
a  la  vanguardia  en  materia  de  política  electoral  y  buscarán  que  cada  uno  de  los  acuerdos  sea  respetado.  
...Los   representantes   de   los   Partidos   de   la   Revolución   Democrática   (PRD),   Nueva   Alianza   (Panal)   y   del   Trabajo   (PT)  
expresaron  que   los  puntos  acordados  pueden   tener  errores,  aunque  enfatizaron  que  para   lograr  el  objetivo  de   la   iniciativa  
todos  los  sectores  sociales  tienen  que  participar.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Milenio-Leyes  electorales  recuperaran  credibilidad  (Nielsen  Hernández,  página  06)  
Crónica-Celebra  Olvera  participación  y  ánimo  de  partidos  políticos  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Habrá  en  Hidalgo  reelección  de  diputados  locales  (Víctor  Valera,  página  03)  
El  Reloj-Se  consolida  nuevo  Código  Electoral  en  Hidalgo  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
Síntesis-Entregan  las  reformas  de  la  Ley  Electoral  de  la  entidad  (Tania  Monroy,  página  03)  
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Plaza  Juárez-Entrega  FOR  al  Congreso,  reglas  para  elección  del  2016  (Natalia  López,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Comienza  nueva  etapa  en  procesos  electorales  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Inicia  nueva  etapa  en  procesos  electorales  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Reforzarán   Ixmiquilpan   tras   acciones   violentas: Ixmiquilpan   no   se   convertirá   en   un   lugar   donde   las  
autoridades  municipales  realicen  actos  contra  los  intereses  generales  de  sus  habitantes,  dijo  el  gobernador  Francisco  Olvera.  
El  mandatario  mencionó  que  para  evitar  más  acciones  que  violenten  los  derechos  de  terceros  se  redoblará   la  seguridad  en  
esta   cabecera  municipal.   Según  Olvera,   la   única   vía   para   lograr   que   las   necesidades   de   la   población   de   Ixmiquilpan   sean  
atendidas  es  el  diálogo,  por   lo  que  manifestó  estar  en  contra  de   las  manifestaciones  y  bloqueos  registrados  en  Pachuca   la  
semana  pasada,  las  cuales  fueron  encabezadas  por  el  edil  de  este  ayuntamiento,  Cipriano  Charrez.  
nosotros  estamos  en  la  mejor  disposición  para  dialogar  con  quien  así  lo  requiera  y  de  esa  manera  poder  llegar  a  acuerdos  que  
permitan   tene   En  otro   tema,  el  mandatario  
informó   que   hasta   el   momento   el   campo   hidalguense   no   ha   registrado   pérdidas   por   las   recientes   heladas   reportadas   en  
distintos  municipios.   isto   un  paquete   de   ayuda  por   si   se   requiriera,   pero   hasta   el  momento   no  hay  daños   que  

culminó.  (Yossimar  Durán,  página  08)  
Milenio-Cipriano  Charrez  prefiere  marchar  a  dialogar:  FOR  (Nielsen  Hernández,  página  06)  
EL  Reloj-Inician  12  averiguaciones  previas  por  hechos  de  violencia  en  Ixmiquilpan  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Síntesis-FOR:  no  se  ha  podido  hablar  con  Charrez  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza   Juárez-Anuncia  gobernador   reforzamiento  de  estrategias  de  seguridad  en   Ixmiquilpan   (Natalia   López,  
página  5A)  
Criterio-Reconocen   a   Juanita   Watson:   Por   su   lucha   en   favor   del   respeto   a   los   derechos   humanos,   contra   la  
discriminación  de  los  habitantes  de  Calnali  y  de  migrantes  hidalguenses,  Juana  Orellano  Melo,  conocida  como  Juanita  Watson,  
recibió  la  medalla  al  mérito  en  la  promoción  y  defensa  de  las  garantías  individuales,  que  otorga  por  el  gobierno  estatal.  José  
Alfredo   Sepúlveda   Fayad,   presidente   de   la   Comisión   de   los   Derechos   Humanos   de   Hidalgo   (CDHEH),   señaló   que   la  
galardonada  logró  superar  una  precaria  economía  gracias  a  su  activismos  social,  lo  que  le  permite  ser  reconocida  como  una  
experta  en  temas  de  lucha  por  los  derechos  sociales  a  nivel  internacional.  Durante  su  estancia  en  Indiana,  Estados  Unidos,  
Orellano  Melo   logró   fundar   varias   organizaciones   que   buscarán   defender   a   los   hidalguenses   que   por   necesidad   se   vieron  
obligados  a  salir  del  país,  especialmente  con  defensoras  de  las  mujeres  y  los  niños,  indicó.  Luego  de  recibir  el  reconocimiento  
y  la  presea  por  su  labor,  la  hidalguense  afirmó  que  la  vigilancia  de  los  derechos  humanos  es  una  responsabilidad  compartida  
entre  el  gobierno,   las  agrupaciones  civiles  y   la  sociedad,  pues  el  Estado  cuenta  con   leyes  que  en   la  escritura  garantizan  el  
desarrollo  de  cada  persona.  
cometido,  y  ahí  es  donde  tenemos  que  mejorar,  que  el  activismo  no  sólo  se  quede  en  manifestaciones,  sino  en  propuestas  

  
Francisco  Olvera,  gobernador  de  Hidalgo,  dijo  que  la  administración  estatal  busca  promover  acciones  para  el  cumplimiento  de  
las  garantías  individuales,  familiares,  sociales,  ecológicas  y  desarrollo  que  la  Constitución  del  estado  y  federal  otorgan  a  todas  
las  personas.  (Yossimar  Durán,  página  08)  
Milenio-Reconocen  trabajo  de  activista  hidalguense  (Nielsen  Hernández,  página  07)  
Crónica-Atestigua  Romero  entrega  de  medalla  por  méritos  (Milton  Cortés,  página  03)  
El  Independiente-Entregan  medalla  por  la  defensa  de  los  derechos  humanos  (Redacción,  página  05)  
El  Reloj-Llama  Olvera  a  integrar  Plan  Estatal  de  Derechos  Humanos  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
Síntesis-Reconocen  labor  en  DH  de  migrante  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza  Juárez-Llama  FOR  a  construir  el  Plan  Estatal  de  los  Derechos  Humanos  (Natalia  López,  página  12A)  
Uno  más  Uno-Hidalgo,  un  estado  que  preserva,  mantiene  y  promueve  los  derechos  humanos:  JFOR  (Redacción,  
página  04)  
Criterio-Espera   gobierno  obtener  más   de  30  mmdp  en   2015: Para   el   siguiente   año   el   gobierno   de  Hidalgo   estima  
recaudar  31  mil  930  millones  164  mil  196  pesos,  en  pago  de  impuestos,  derechos,  productos,  aprovechamientos,  ingresos  por  
venta  de  bienes  y  servicios  y  participaciones.  Esto,  luego  de  que  diputados  locales  aprobaran  la  Ley  de  Ingresos  de  la  entidad,  
la   cual,   de   acuerdo   con   Ruperto   Ramírez   Vargas,   presidente   de   la   Comisión   de   Hacienda   y   Presupuesto,   no   prevé   ni  
incrementos  ni  nuevos  impuestos  para  2015.  Tan  sólo  por  impuestos,  se  pretende  recaudar  791  millones  993  mil  658  pesos;;  
por  ejemplo  por  pago  del  gravamen  sobre  nóminas  467  millones  181  mil  231  pesos,  sobre  vehículos  26  millones  761  mil  551  
pesos,  entre  otros.  Ramírez  Vargas  explicó  que  la  estrategia  para  recolectar  esta  cantidad,  la  cual  servirá  de  colchón  para  el  
presupuesto  de  2016,  es  hacer  más  eficientes  los  métodos  de  recaudación,  además  servirán  los  recursos  pertenecientes  a  la  
participación  federal,  que  todos  los  años  percibe  el  estado.  En  el  rubro  de  Ingresos  Propios,  conformado  por  conceptos  como  
impuestos   locales,   derechos,   productos,   aprovechamientos,   venta   de   bienes   del   estado   y   servicios   de   organismos  
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descentralizados,  se  estima  una  recaudación  de  2  mil  745  millones  390  mil  229  pesos  En  el  rubro  de  derechos  se  prevé  un  
ingreso  neto   de  mil   778  millones   47  mil   618  pesos;;   en  productos   se   tendrá   una   recaudación  de   51  millones   336  mil   464  
pesos;;  por  aprovechamientos,  57  millones  313  mil  360  pesos;;  por  ingresos  por  ventas  de  bienes  y  servicios,  se  contará  con  
69  millones   699  mil   129   pesos.   Finalmente,   por   participaciones,   aportaciones   y   convenios   recaudados   a   nivel   federal,   se  
esperan  29  mil  184  millones  773  mil  967  pesos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Crónica-Acelera  Congreso  aprobación  de  iniciativas  pendientes  para  2015: Prevén  la  aprobación  del  nuevo  Código  
Estatal   Electoral,   así   como   la   reforma   a   la   Ley   Orgánica   del   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   del   Estado   de   Hidalgo  
(TEPJEH)   en   esta   semana,   de   acuerdo   con   integrantes   de   la   mesa   técnica   y   diputados   de   la   LXII   Legislatura,   dicho  
ordenamiento   contempla   temas   pendientes   de   la   pasada   armonización,   como   fórmula   de   financiamiento   para   partidos,  
periodo  de  alcaldes,  comicios  concurrentes,  entre  otros.  El  presidente  de  la  directiva  en  turno,  Gadoth  Tapia  Benítez,  informó  
la   llegada  al  Congreso  de  ambas  iniciativas  emanadas  del  Poder  Ejecutivo,  por   lo  que  auguró  su  discusión  y  aprobación  en  
próximas  sesiones  ordinarias,  a   fin  de  que   las  normativas  entren  en  vigor  el  1  de  enero  de  2015.  El  gobernador  Francisco  
Olvera  presentó  formalmente  este  nuevo  código,  con  anuencia  de  las  dirigencias  estatales  partidistas,  que  considera  todas  las  
diferentes   propuestas,   como   reelección  

  Hace  unos  meses  la  LXII  Legislatura  realizó  la  primera  
adecuación   de   la   reforma   electoral,   a   partir   de   disposiciones   de   la   Ley   General   de   Partidos   Políticos,   principalmente   en  
aspectos  de  transparencia,  paridad  de  género,  además  de  plantear  candidaturas  ciudadanas.  En  esta  segunda  etapa  propone  
inclusión   de   candidaturas   independientes   con   respectiva   regulación   para   obtener   respaldo   ciudadano   y   representación   en  
organismos   electorales,   además   que   los   comicios   a   diputados   locales   se   empatarán   con   procesos   electorales   federales.  
Respecto   a   modificaciones   al   Poder   Judicial,   contempla   autonomía   del   Tribunal   Electoral   del   Estado   de   Hidalgo   (TEEH),  
número  de  magistrados  y  tiempos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Sin  más  impuestos  en  Ley  de  Ingresos: Aprobó  la  LXII  Legislatura  la  iniciativa  de  Ley  de  Ingresos  del  Estado  
para  el  ejercicio  fiscal  2015,  que  integra  los  conceptos  que  percibirá  el  Poder  Ejecutivo,  en  total  31  mil  930  millones  164  mil  
196   pesos,   además   diputados   descartaron   nuevos   impuestos   o   gravámenes   en   tasas.   En   sesión   ordinaria   los   legisladores  
avalaron   por   unanimidad   el   dictamen   emitido   por   la   Comisión   de   Hacienda   y   Presupuesto   que   desglosa   conceptos   de  
impuestos,  derechos,  productos,  aprovechamientos,  participaciones,  aportaciones  y  convenios.  
nuevos   ni   se   gravan   tasas,   no   hay   nuevas   contribuciones   o   ampliación   de   tarifas   existentes,   cuidamos  mucho   que   no   se  

  La  Ley  de  Ingresos  2015  prevé  la  
recepción   de   791  millones   993  mil   658   pesos   por   todo   tipo   de   impuestos,   actualizaciones,   recargos   y  multas;;   respecto   a  
derechos,  la  entidad  acogerá  mil  778  millones  47  mil  618  pesos,  mientras  que  por  productos  captará  51  millones  336  mil  464  
pesos.  Para  aprovechamientos  absorberá  54  millones  313  mil  360  pesos,  respecto  a  ingresos  por  ventas  de  bienes  y  servicios  
un  monto  de  69  millones  699  mil  129  pesos  y  en  cuanto  a  participaciones,  aportaciones  y  convenios,  29  mil  184  millones  773  
mil   967   pesos.   Además   el   Congreso   avaló   15   acuerdos   tarifarios   de   Comisiones   de   Agua   y   Alcantarillado   de   diversos  
municipios,  donde  actualizaron  cuotas  conforme  al  índice  inflacionario.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Independiente-Sin  aumento  de  impuestos  en  Ley  de  Ingresos  2015:  Congreso  (Víctor  Valera,  página  03)  
El  Reloj-Aprueba  Congreso  Ley  de  Ingresos  del  estado  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Síntesis-Aprobaron  los  legisladores  ley  de  ingresos  2015  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Aprueban  Ley  de  Ingresos  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Aprueba  Congreso  la  Ley  de  Ingresos  (Redacción,  página  03)  
El  Independiente- : El  gobierno  del  estado  consideró  2015  como  un  

esos,  que  incluyen  la  cobertura  
de  prestaciones  de  la  SEP,  sumado  a  ello  buscarán  más  participaciones  de  la  partida  federal.  El  jefe  del  Ejecutivo,  Francisco  
Olvera  Ruiz  declaró  que  este  recurso  contempla  lo  que  deben  entregar  a  la  Secretaría  de  Educación  Pública  por  conceptos  de  
prestaciones  comprometidas  con  el  gobierno  del  estado,  el  resto  podrá  ser  ejecutado  en  otros  gastos.  Aseguró  que  no  existen  

  Agregó  

trabajan   a  marchas   forzadas   para   concluir   el   2014.   Sobre   perspectivas   para   2015,   dijo   que  mira   un   panorama   optimista,  
aunque  está  a   la  expectativa  de   las  participaciones   federales  que  podrían   reducirse  en   caso  de  que  el  precio  del  barril   de  
petróleo  siga  a   la  baja.  Consideró  que   la  recuperación  del  hidrocarburo  puede   lograrse,  para  que  el  próximo  año  no  estén  
dañadas  las  finanzas  del  país  y  esto  no  repercuta  en  los  estados.  El  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  (Sedeco),  
Pablo  Maauad   Pontón   anticipó   que   2015   será   un   año   turbulento   en  materia   económica,   aunque   informó   que   pese   a   este  
contexto  Hidalgo  tiene  perspectivas  positivas.  (Sonia  Rueda,  página  05)  
Síntesis-Presupuesto  de  Hidalgo  puede  verse  disminuido  (Tania  Monroy,  página  03)  
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El  Sol  de  Hidalgo-Unidades  de  transporte  para  discapacitados  y  adultos  mayores: Durante  la  entrega  de  unidades  
del   Transporte  Urbano   de   Servicios   Especiales   (TUSE)   a   presidentes   municipales   de   distintas   regiones   de   la   entidad,   el  
gobernador   Francisco   Olvera   afirmó   que   con   la   entrega   de   estos   apoyos   se   promueve   la   convivencia   y   armonía,   con   un  
enfoque  de  integración,  para  lograr  una  vida  digna  y  productiva  de  las  personas  que  padecen  alguna  discapacidad,  así  como  
de  la  tercera  edad.  Acompañado  de  su  esposa,  Guadalupe  Romero,  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIF,  y  en  presencia  
de  las  familias  beneficiadas,  el  mandatario  señaló  que  el  estado  es  tierra  de  solidaridad  y  sensibilidad.  Asimismo,  enfatizó  que  
"en  la  medida  en  que  las  comunidades  se  unen,  se  logran  grandes  cosas,  lo  que  les  permite  mejorar  la  calidad  de  vida  de  sus  
pobladores".  En  este  sentido,  el  titular  del  Ejecutivo  estatal  puntualizó  que  gracias  a  las  acciones  que  impulsa  en  esta  materia  
el  presidente  de  México,  Enrique  Peña  Nieto,  en  la  entidad  no  se  deja  de  atender  a  la  población  que  más  lo  necesita.  De  igual  
forma,  Francisco  Olvera  señaló  que  gracias  a  la  coordinación  que  existe  entre  el  Sistema  DIF  Estatal  y  los  DIF  municipales,  
año  con  año  aumentan   los  apoyos  en   favor  de   las   familias  hidalguenses.   Tal   es  el   caso,  dijo,   de   las  Unidades  Básicas  de  
Rehabilitación   (UBR),   y   la  atención   especializada   para   adultos   mayores,   solo   por   mencionar   algunos.   Finalmente,   el  
gobernador  Olvera  refrendó  su  compromiso  de  seguir  trabajando  en  beneficio  de  las  y  los  adultos  mayores,  así  como  de  las  
personas  con  capacidades  diferentes.  En  su  oportunidad,  Geraldina  García  Gordillo,  secretaria  de  Desarrollo  Social,  reconoció  
la  visión  y  sensibilidad  de  la  administración  estatal,  por  crear  políticas  públicas  que  permiten  garantizar  la  calidad  de  vida  de  
las  y  los  hidalguenses.  La  funcionaria  estatal  detalló  que  con  una  inversión  de  12  millones  361  mil  120  pesos,  se  beneficiaron  
mil  500  personas  de  17  municipios  de  la  entidad,  derivado  de  la  entrega  de  igual  número  de  unidades  del  TUSE,  y  agregó  que  
con  estas  suman  en  total  43  los  municipios  que  cuentan  con  este  servicio.  De  la  misma  forma,  aseveró  que  en  lo  que  va  de  la  
administración   estatal   se   han   entregado   80   mil   752   apoyos,   a   través   de   12   mil   500   servicios   en   favor   de   las   y   los  
hidalguenses,   en   materia   de   Desarrollo   Social.   En   su   mensaje,   Eleazar   García   Sánchez,   alcalde   de   Pachuca,   destacó   el  
compromiso   de   la   administración   que   encabeza   Francisco   Olvera   por   impulsar   acciones   concretas   que   permiten   no   solo  
mejorar  la  calidad  de  vida  de  este  sector  de  la  población,  sino  también  tener  una  vida  digna.  A  nombre  de  los  beneficiarios,  
Arnulfo  Leal   Licona,  adulto  mayor  originario  de  Pachuca,  agradeció  el   respaldo  del  mandatario  hidalguense,  al   tiempo  que  
expresó,   con   este   tipo   de   transporte   se   tendrá   accesibilidad   y   podremos   desarrollar   una   vida   independiente,   misma   que  
queremos  disfrutar  día  con  día.  Cabe  destacar  que  se  entregaron  17  camionetas  de  transporte  público  a   los  municipios  de  
Jaltocán,  Lolotla,  Metztitlán,  Molango,  Nicolás  Flores,  Pacula,  Tlanchinol,  Xochicoatlán,  Agua  Blanca,  Alfajayucan,  Almoloya,  
Apan,   Chapantongo,   El   Cardonal,   Emiliano   Zapata,   Epazoyucan   y   Jacala.   De   igual   forma,   se   realizó   la   entrega   de   cinco  
proyectos  del  programa  "Fondo  Social  Hidalgo",  a  Eduardo  Hernández  Chavarría,  del  municipio  de  Zempoala;;  Olga  Cisneros  
Flores,  de  Mineral  de   la  Reforma;;  José  Luis  Lugo  Hernández,  de  Actopan;;  Alicia  Sánchez  Jiménez,  de  Tepetitlán,  y  Ernesto  
Márquez  Hernández,  del  municipio  de  Pachuca.  (Redacción,  página  10A)  
Milenio-Transporte  dará  atención  a  los  sectores  vulnerables  (Nielsen  Hernández,  página  07)  
Plaza   Juárez-Entrega   Gobierno   de   Hidalgo   17   camiones   de   transporte   para   urbano   de   Servicios   Especiales  
(Alejandra  Vera,  página  5A)  
Uno  más   Uno-Adultos  mayores   y   personas   con   discapacidad,   beneficiados   con   diversos   apoyos   (Redacción,  
página  05)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Busca   Eleazar   cobrar   8   pesos   por   parking: De   aprobarse   la   instalación   de   parquímetros   en   el   centro   de   la  
ciudad,  su  costo  sería  de  8  pesos  por  hora  y  podría  ser  fraccionado  dependiendo  los  minutos  que  el  automovilista  permanezca  
aparcado,   anticipó   el   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García   Sánchez.   El   edil   señaló   que   al   menos   cinco   compañías   se   han  
acercado   al   ayuntamiento   para   buscar   la   adjudicación   de   la   concesión   para   operar   las  máquinas   contadoras.  
empresas  que  se  han  acercado,  pero  hasta  que  no  se  apruebe  no  se  puede  hacer  una     García  Sánchez  expuso  
que  en  la  Asamblea  municipal  aún  no  se  ha  llegado  al  punto  final  de  la  discusión  que,  reconoció,  se  tenía  planteada  para  fin  
de  este  año.  El  proyecto  sigue  en  comisiones  con  los  regidores,  en  espera  de  que  se  retome  la  discusión.  Según  el  edil  priísta,  
la  opinión  es   favorable  para  que  operen  parquímetros  en  el  primer  cuadro  del  Centro  Histórico  de  Pachuca,  pero  antes  de  
aprobar  su  aplicación  se  debe  considerar  que  la  reglamentación  no  deje  vacíos  legales.  El  ayuntamiento  capitalino  ha  pedido  a  

  García  aseguró  que  no  se  trata  
de   competir   con   los   estacionamientos   púbicos   o   privados,   pues   se   tiene   considerado   que   el   tiempo   máximo   que   los  
automovilistas  puedan  permanecer  en  uso  de  un  parquímetro  sea  de  hasta  tres  horas.  Así,  dijo,  se  busca  brindar  movilidad  a  
los  espacios  vehiculares  en  las  calles  del  Centro  Histórico  capitalino.  (Emmanuel  Rincón,  página  10)  
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Crónica-Dinamizan  estrategia  a  favor  de  las  capitalinas: Como  parte  de  las  acciones  por  la  clausura  de  cursos  y  expo-
venta  del   Instituto  Municipal  de   las  Mujeres  de  Pachuca,  el   alcalde  Eleazar  García  Sánchez  anunció  que  ya   trabajan  en   la  
elaboración  de  un  programa  de  microcréditos  como  apoyo  a  las  participantes,  para  que  una  vez  que  terminen  su  capacitación  
cuenten   con   financiamiento   para   comercializar   sus   productos   o   servicios.   Así,   en   presencia   de   la   titular   de   la   titular   del  
Sistema   para   el   Desarrollo   Integral   de   la   Familia   (DIF)   de   Pachuca,   Gabriela   Castañeda   Badillo,   subrayó   que   este   año  
beneficiaron   a   800  mujeres   con   diversos   cursos   y   estos   resultados,  
mismo  sentido;;  las  mujeres  que  deseen  emprender  un  micro-   Alma  
Lidia   de   la   Vega   Sánchez,   titular   de   la   Secretaría   de  Desarrollo   Humano   y   Social,   reconoció   el   trabajo   de   la   directora   del  
Instituto   Municipal   de   las   Mujeres,   Tatiana   Rubio   Magaña,   además   de   subrayar   la   importancia   de   impulsar   cadenas  
productivas  a  favor  de  las  mujeres,  porque  cuando  habla  de  perspectivas  de  género  e  igualdad  real  entre  mujeres  y  hombres  
está  pendiente  el  aspecto  económico.  

52   por   ciento   (%)   de   la   población   es   femenina   y   una   de   cada   tres   es   jefa   de   familia   y   por   ello   se   debe   fortalecer   los  
programas  que  favorezcan  a  este  sector.  Por  su  parte,  Tatiana  Rubio  Magaña  destacó  el  compromiso  hacia  el  sector  femenino  
por   parte   de   la   actual   administración   capitalina,   que   cuenta   en   su   Plan   Municipal   de   Desarrollo   con   el   eje   denominado  

las  personas,  en  especial  para  las  mujeres.  (Milton  Cortés,  página  21)  
Milenio-Pretenden  dar  microcréditos  en  Pachuca  (Redacción,  página  09)  
Uno  más  Uno-Clausuran  cursos  y  expo-venta  2014  del  Instituto  Municipal  de  las  Mujeres  (Redacción,  página  
07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
  ¿Puede  haber  paz  para  Ixmiquilpan?:  El  estado  de  Hidalgo  es  una  demarcación  que  constantemente  presenta  conflictos  
del  orden  ejidal,  territorial,  por  pugnas  agrícolas,  juicios  de  la  época  de  la  Revolución  o  anteriores  en  donde  quien  tenga  más  
espacio  es  quien  domina  más  una  región  o  población.  Tanto  en  el  Valle  del  Mezquital,  como  en  la  Huasteca,  un  poco  menos  
en   la   Sierra   Alta   y   Gorda,  mucho  menos   en   la   Otomí-Tepehua   y   casi   ya   no   en   Pachuca,   la   zona  metropolitana,   la   zona  
industrial  de  Tula  y  Tepeji,  el  Valle  de  Tulancingo  en  muy  raras  ocasiones  y  quizá  el  Altiplano  preserva  ese  espíritu  bronco  
pero  sin  llegar  a  mayores,  la  entidad  puede  presumir  ciertos  estándares  de  paz  social,  de  menor  incidencia  delictiva  que  otros  
estados  vecinos  o  del  norte  o  sur  del  país,  pero  ¿a  causa  de  qué?  ¿Qué  es  lo  que  provoca  que  Hidalgo  presente  cifras  como  
ante  el  gobierno  federal  como  uno  de  los  estados  más  seguros  del  país?  ¿Acaso  nadie  delinque  en  el  estado,  todos  viven  en  
un  sueño  o  ya  superamos  a  Tabasco  como  edén?  Si  uno  recorre  las  zonas  montañosas,  las  comunidades  serranas,  la  parte  
limítrofe   con   San   Luis   Potosí,   con   Veracruz,   o   incluso   con  Querétaro   y   Estado   de  México   se   podrá   dar   cuenta   que   existe  
explosión  demográfica  natural  que  se  da  entre  entidades,  por  ende,  hay  comisión  delictiva.  Se  estima  que  en  Hidalgo  hay,  
más  o  menos,  4  mil  policías  entre  estatales  y  municipales.  Para  una  demarcación  de  casi  3  millones  de  personas  es  imposible  
contar  con  la  cobertura  deseada  en  la  materia;;  sin  embargo,   las  cifras  oficiales  detallan  ante   la  Secretaría  de  Gobernación,  
PGR  e  incluso  el  Ejército  que  por  año  hay  2,  3  decomisos,  algunas  armas,  un  par  de  sitios  clandestinos,  12  a  18  secuestros  al  
año,   robo   común,   a   vehículos   a   viviendas,   crímenes   pasionales,   pero   nada  parecido   a  Guerrero   o  Michoacán.   No   se   sabe  
realmente   cómo   se   da   el   manejo   de   dichas   cifras   delictivas,   más   que   la   explicación   normal   de   que   son   las   denuncias  
reportadas  en  el  MP,  ante  la  PGR,  ante  la  milicia,  y  si  no  hay  más  denuncias  pues  no  hay  y  ya.  Aún  así,  un  foquito  rojo  se  
prende  en  Hidalgo  desde  hace  varios  años  y  que  nunca  ha  podido  estar  bajo  el  control  del  estado,  ni  del  Estado  de  Derecho,  
a   causa  de  que   se   trata  de  un  municipio  donde  prevalece   la   ley  de  usos   y   costumbres  por  encima  de   cualquier   cosa.  Me  
refiero  a  Ixmiquilpan.  Un  municipio  por  donde  han  pasado  alcaldes  de  todos   los  partidos  y  sin  embargo,  el  conflicto  por  el  
control  político  y  social  prevalece  al  grado  que  ha  costado  golpes  y  vidas  desde  hace  muchos  años:  invasiones  de  terrenos,  
pleitos   familiares   que   terminan   en   trifulcas   entre   poblados,   son   algunas   de   las   particularidades.   ¿Puede   haber   paz   para  
Ixmiquilpan?   Sí,   siempre   y   cuando   se   ajusten   a   los   parámetros   del   estado   para   que   entren   al   círculo   de   gobernanza,  
seguridad  y  transparencia  que  se  presumen  en  las  cifras  de  baja  incidencia.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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El  Reloj-   
  
Candidaturas  independientes:  El  requisito  legal  más  importante,  que  deben  reunir  los  ciudadanos,  aspirantes  sin  la  vía  de  
un  partido  a  una  diputación  federal,  es  acumular  el  número  de  firmas  y  adhesiones  de  electores  suficientes  para  obtener  el  
registro.  Sin  embargo,  la  exigencia  (no  escrita  por  cierto),  que  deberán  solventar  los  aspirantes  ciudadanos  a  una  diputación,  
es   indudablemente   su   "calidad  moral",   pues   de   ésta   dependerá   el   apoyo   que   reciban   en   las   urnas.   En   los   tiempos   de   la  
denominada  "dictadura  perfecta",  hubo  los  valientes  ciudadanos,  que  para  manifestar  su  enojo  en  las  urnas  hacia  candidatos  
oficialistas  como  Luis  Echeverría,  José  López  Portillo  o  Miguel  de  la  Madrid,  anotaban  en  la  boleta  el  nombre  de  cómicos  como  
Jesús  Martínez   "Palillo"  o  Mario  Moreno   "Cantinflas",  para  demostrar   su   rechazo  a   las   imposiciones  del   sistema.  Si  bien  el  
ejemplo  parece  poco  serio,  da  cuenta  de  la  aspiración  de  los  electores  por  ver  en  las  boletas  el  nombre  de  personas  exentas  
de  los  partidos,  que  encumbrados  olvidaban  de  sus  promesas  de  campaña  y  de  las  demandas  más  urgentes  de  la  sociedad.  
En  las  décadas  de   los  setentas  y  ochentas,  el  asunto  parecía  cómico,  pero  hoy  resulta  preocupante,  especialmente  tras   los  
hechos  suscitados  en  Iguala,  Guerrero,  donde  el  PRD  (Partido  de   la  Revolución  Democrática)   llevó  al  poder  a  un  personaje  
señalado  de  ser  el  autor  intelectual  del  asesinato  y  desaparición  de  estudiantes  normalistas.  Este  deleznable  acontecimiento,  
obligó   a   los   partidos   a   aceptar   su   corresponsabilidad   en   la   postulación   de   personajes   a   cargos   de   elección   popular.   Los  
partidos   tienen   la   obligación   de   investigar   y,   consecuentemente,   conocer   el   historial   y   origen   del   patrimonio   de   sus  
candidatos,  y  las  elecciones  del  2015  serán  el  termómetro  que  medirá  la  importancia  que  los  partidos  darán  al  tema.  En  el  88,  
el   escepticismo  de   los   electores   creció   tras   el   incierto   "triunfo"   de  Cuauhtémoc   Cárdenas,   sobre  Carlos   Salinas   de  Gortari,  
luego  de  la  tristemente  célebre  "caída  del  sistema"  diseñada  desde  Bucareli  por  Manuel  Bartlett  (hoy  senador  de  izquierda).  
En  el  2006,  el  denominado  "voto  por  voto,  casilla  por  casilla"  dejó  como  saldo  a  un  presidente  sin  legitimidad  y  a  un  político  
"desorbitado"  que  se  hizo   llamar  "presidente   legítimo",  me  refiero  a  Felipe  Calderón  y  Andrés  Manuel  López  Obrador.  Esos  
dos  hechos  marcaron   indudablemente   las  elecciones  en  México  y,  consecuentemente,  dieron  pauta  a   la  necesidad  de  abrir  
canales   ciudadanos   de   participación   sin   partidos   de   por  medio.   Porque   la   nueva   Ley   Electoral   lo   establece,   podremos   ver  
candidatos   sin   partido   o   personas   de   las   llamadas  Redes  Ciudadanas   (del   vetusto  Grupo  Universidad)   que   salgan   a   hacer  
campaña   y   pretendan   vender   paraísos   imaginarios.   Si   para   los   partidos   lograr   la   suma   de   voluntades   ciudadanas   será   un  
asunto  difícil,  para  los  candidatos  independientes  la  tarea  será  mayor,  pues  la  desconfianza  será  el  reto  más  complicado  de  
superar.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
PRI,   los  otros  en   las  listas:  Al  existir   fechas  para   la  postulación  de  candidatos  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  aparecen  listas  que  parecen  como  las  definitivas  de  las  que  saldrán  los  postulados  donde  existen  novedades  como  en  
por  los  menos  cuatro  distritos  que  dicen  son  valoradas  por  la  jefatura  política.  Por  ejemplo  en  Huejutla  a  Geraldina  García  y  
Joel   Nochebuena   se   agrega   el   nombre   de   Carmen   Azuara,   directora   del   Centro   Estatal   de   Lenguas   y   Cultura   Indígenas  
(CELCI)   y   en   Pachuca   al   de   Ricardo   Crespo   Arroyo   se   añade   a   Alfredo   Bejos,   Aunar   de   la   Rocha   y   Ericka   Trujillo,   y   en  
Ixmiquilpan  aparece  Roberto  Pedraza  junto  a  los  ya  mencionados  Pedro  Luis  Noble,  Guadalupe  Chávez  y  Javier  Amador.  En  
Actopan   se   puede   considerar   como   sorpresa   que   aparezcan   la   secretaria   de   Acción   Electoral   del   PRI,   Leticia   Chapa   y   el  
dirigente   juvenil   Roberto  Nuñez,   y   en  Tulancingo  donde  dicen  no  querer   a   un   foráneo   ahora   junto   a   Jorge  Márquez,   Luis  
Alberto  Marroquín  y  Carolina  Viggiano  aparecen   Jorge  Rosas  y  Alberto  Narváez  aunque  a  este   también   se   le  menciona  en  
Tepeapulco.  En  Tula  aparecen  además  de  Fernando  Moctezuma  y  Gadoth  Tapia,  José  Pablo  Maauad  y  Fernando  Miranda,  y  
en  Tepeapulco  donde  Patricia  González  pierde  su  ventaja  demás  de  Mabel  Gutiérrez,  Gloria  Hernández  y  Mayka  Ortega  está  
Julián  Madrid  Viveros.  En  suma  existe  un  evidente  reajuste  en   las   listas  del  PRI  producto  de   los  análisis  y  sondeos  aunque  
como   siempre   sucede   las   decisiones   finales   no   corresponden   a   los  militantes   de   a   pie   es   un   proceso   que   por   simple   es  
complicado;;  donde  influye  no  sólo  el  perfil  y  la  trayectoria  y  si  bien  es  importante  que  garantice  el  triunfo,  también  lo  son  los  
equilibrios.  Y  a  nadie  de  la  clase  política  priista  le  conviene  una  ruptura  en  las  alturas  ni  siquiera  a  quienes  la  promueven  y  
fomentan  porque  todos  perderían.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
¿Quién  frena  a  Charrez?:  El  Valle  del  Mezquital  tiene  características  particulares:  su  tierra  está  llena  de  contrastes  pues  por  
un  lado  las  aguas  negras  que  provienen  del  Valle  de  México  permiten  la  agricultura  en  una  zona  que  cubre  alrededor  de  100  
mil  hectáreas,  beneficiando  a  una  gran  parte  de  sus  municipios.  Pero  hay  otra  parte,  el  denominado  Alto  Mezquital,  donde  la  
aridez   es   reflejo   cotidiano   del   panorama   existente   y   quizá   eso,   entre   otros   factores   históricos   de   su   gente,   hace   que   sus  
habitantes   sean   luchones,   que  no   se  dejen  y  que   cuando  ven  que  alguna  de   sus  autoridades  no   cumple   con   su   cometido  
tomen  acciones  extremas,  algunas  de  ellas  contempladas  en  la  aplicación  de  sus  usos  y  costumbres.  Pero  de  ahí  a  que  sea  la  
propia   autoridad   la   que   imponga   el   desorden   y   convierta   un  municipio   en   tierra   de  nadie,   donde   los   conflictos   estén   a   la  
orden  del  día,  eso  sólo  ocurre  en  Ixmiquilpan.  Peor  aún  es  ver  que  ocurren  hechos  lamentables  como  el  enfrentamiento  del  
pasado   fin   de   semana   entre   horticultores   y   policías,   saldado   en   la   detención  de   10  personas   y   la   acusación  de  que   en   la  
trifulca  murió  el   campesino  Quintín  Simón  Nothé.  Y  más  preocupante  es   todavía  que   las  autoridades  estatales  no  atinen  a  
frenar  estas  acciones,  algunas  de  ellas  promovidas  por  sus  propios  habitantes,  pero  otras  auspiciadas  por  el  alcalde  Cipriano  
Charrez  Pedraza,  como  el  llamado  y  la  orden  expresa  a  su  colaborador  Miguel  Mundo  Cervantes  para  ¡cerrar  todos  los  accesos  
a  la  cabecera  municipal!  O  haber  habilitado  a  unas  120  personas  sin  la  preparación  debida  como  policías,  que  portan  chaleco  
y  playera  azul  y  un  radio  de  comunicación.  Advierte  que  hoy  viajará  a  Los  Pinos  con  un  grupo  de  gente  para  manifestarse,  tal  
vez   como   recién   lo   hizo   en   SCT,   donde   él   y   sus   seguidores   destrozaron   vidrios   y   entraron   a   la   fuerza.   Este   conflicto   es,  
inevitablemente,  tarea  del  secretario  de  Gobierno,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  quien  tiene  a  su  cargo  la  nada  fácil  labor  de  
atender  la  política  interna  del  estado.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
¿Reelección?  Yo  digo  que  sí:  Hidalgo  podría  convertirse,  en  caso  de  que  se  apruebe  una   iniciativa  de   ley  en   la  que  se  
presume   vienen   cambios   importantes   a   la   ley   electoral,   en   un   estado   con   reelección   de   diputados.   La  medida   es   buena,  
aunque  no  siempre  lo  parezca.  Tener  la  posibilidad  de  reelegir  a  un  representante  popular  por  un  periodo  sería  un  incentivo  
para  que  el  diputado  local  deje  de  mirar  permanentemente  a  las  oficinas  de  su  partido  en  busca  de  todo  tipo  de  señales,  y  
comience  a  prestar  más  atención  a  sus  representados,  aquellos  quienes  le  dieron  el  voto.  Son  varios  los  temas  a  seguir  en  la  
propuesta  que  el  Ejecutivo  estatal  entregará  al  Congreso  de  Hidalgo,  pero  me  detengo  en  el  tema  de  la  reelección  porque  en  
serio  creo  que  vale  la  pena.  Y  es  que  son  muchos  los  hombres  y  mujeres  de  Hidalgo,  y  de  todo  el  país,  que  saben  hacer  su  
papel   perfectamente   desde   una   curul.   Conocen   de   leyes,   de   manejo   de   las   formas   y   los   tiempos   legislativos,   y   de   la  
negociación  política.  El  problema  es  que  ese  conocimiento  sólo  se   logra  siendo  diputado  por   largo  tiempo,  y  en  México  un  
legislador  debe  saltar  de  una  cámara  a  otra  para   lograrlo.  Reconozco  también  que  hay  muchos   legisladores  que  sólo  van  a  
cobrar;;  es  a  ellos  a  quienes  afectaría  a  posibilidad  de  una  reelección,  pues  seguramente  ni  conocen  bien  su  distrito.  Por   lo  
que  entiendo,   la   idea  de   la  reelección  es  por  un  sólo  periodo.  Es  correcto  para  empezar.  Una  vez  viendo  cómo  funciona  el  
tema,  se  podría  quitar  ese  candado  y  dejar   la  posibilidad  de  reelección  sin   límite  de  tiempo.  Sería  trabajo  de   los  diputados  
lograr  eso.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
  
:   Que   quien   anda   sosteniendo   reuniones   privadas   con   militantes   tricolores   es   el   delegado   de   la   Comisión   para   la  
Regularización  de  la  Tenencia  de  la  Tierra,  José  Luis  Lima  Morales,  quien  afirma  tener  las  manos  limpias  y  una  carrera  pulcra  
en  la  política  y  el  servicio  público,  en  alusión  a  las  aspiraciones  que  parece  tener  respecto  a  las  candidaturas  para  diputados  
federales   de   2015.   El   ex   auditor   del   estado   es   gente   cercana   al   ex   gobernador  Miguel   Osorio   y   al   diputado   federal   José  
Alberto  Rodríguez  Calderón,  por  lo  que  no  se  le  puede  dar  por  descartado  en  lo  que  parece  ser  su  intención  política.  
  
  
:  Que   quien   también   salió   a   relucir   en   días   pasados   y   tras   el   último  Consejo   Político   del   PRI   en  Hidalgo   es   el   secretario  
general   de   dicho   partido,   Juan   de  Dios   Pontigo,   quien   sin  muchos   aspavientos   ya   es   nombrado   como   posible   sucesor   de  
Ricardo  Crespo  Arroyo  en  la  dirigencia  estatal  del  tricolor,  o  bien  como  suplente  de  la  diputación  federal  que  se  jugará  en  el  
distrito  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  por  lo  que  dicen  que  han  cerrado  filas  en  torno  a  su  figura  en  los  últimos  días  en  
las  oficinas  del  partido.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

10  de  21  

1100  

  
:  Que  luego  de  varios  intentos  de  los  asambleístas  de  Pachuca  por  intentar  obtener  alguna  respuesta  por  parte  del  alcalde  de  
San  Agustín  Tlaxiaca,  Arturo  Hernández  Máximo  respecto  a  los  límites  territoriales  entre  ambos  municipios  y  luego  de  que  ni  
en   el   Congreso   del   estado   les   hicieran   caso,   dicen   que   ahora   pedirán   al   secretario   de   Gobierno,   Fernando   Moctezuma,  
intervenga  en  el  conflicto  de  más  de  600  hectáreas  que  busca  formalizar  el  ayuntamiento  capitalino.  A  ver  si  el   funcionario  
estatal  sí  les  hace  caso.  
  
  
:  Que  hablando  de  Pachuca,  dicen  que  quien  ahora  anda  de  casa  en  casa  pidiendo  a  los  infractores  que  paguen  sus  multas  
es  el  secretario  de  Seguridad,  José  Manuel  Mayorga,  pues  dicen  que  ante  la  baja  recaudación  del  programa  Destino  Seguro,  
el  jefe  policiaco  ha  tenido  que  visitar  varias  casas  en  donde  han  detectado  que  tienen  hasta  10  multas  o  más  por  exceso  de  
velocidad.  Lo  malo  es  que  ni  con  esa  estrategia  la  gente  se  anima  a  hacer  el  pago  de  sus  infracciones.  
  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

rar  el  
bulevar  Felipe     
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado,  sobre  el  caso  del  alcalde  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez.  
  

solidar   esa   zona   y   prepararla   para   futuros  
asentamientos  de  empresas;;  la  zona  Tula-Tepeji  que  es  otra  de  las  infraestructuras  que  tendrá  importante  avance  el  siguiente  

  
Jesús  Romero  Quintanar  
Secretario  de  Obras  Públicas  del  Estado.  
  

ormarse  y  conocer  qué  implica  ese  derecho,  por  lo  tanto  también  le  exigimos  que  se  pronuncie  cuando  se  
  

Bertha  Miranda  Rodríguez  
Representante  en  Hidalgo  de  la  Red  por  los  Derechos  Sexuales  y  Reproductivos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  en  Ixmiquilpan  no  paran  las  broncas,  aparte  de  llover  denuncias  contra  el  presidente  municipal  Cipriano  Charrez,  ahora  
también  contra  su  hermano  de  nombre  Vicente,  a  quien  están  demandando  por  no  pagar  la  indemnización  por  la  muerte  de  
Jacinto  Simón  Sánchez,  trabajador  de  su  constructora.  Jacinto  Simón  conducía  uno  de  los  tantos  volteos  pirata  con  los  que  
acarrea  los  materiales  para  las  obras  públicas  que  se  desarrollan  en  el  municipio.  Por  cierto,  hoy,  Charrez  pretende  marchar  a  
Los  Pinos  por  lo  sucedido  con  los  horticultores,  aunque  quién  sabe  con  cuántas  personas  acudirá,  pues  la  población  cada  vez  
está  más  inconforme  con  su  forma  de  actuar.  

que  en  el  centro  de  justicia  para  las  mujeres,  recién  puesto  en  marcha  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  el  gobernador  
Francisco  Olvera  Ruiz,  ya  hay  quienes  le  llaman  centro  de  injusticia,  pues  pretenden  que  las  mujeres  que  allí  laboran  trabajen  
hasta  12  horas  y  fines  de  semana  en  algunos  casos.  Además  cuentan  las  malas  lenguas  que  no  se  les  permite  llevar  algún  
alimento,  ni  usar  zapatillas  y  que  el  nepotismo  ya  florece;;  tanto  la  directora,  su  hermana  y  una  sobrina  ahí  laboran.  

que   el   Partido   Encuentro   Social   en   el   estado,   que   encabeza   Natividad   Castrejón,   ya   constituyó   sus   comités   distritales   en  
Huejutla  de  Reyes,  Ixmiquilpan,  Actopan,  Tulancingo,  Tula  de  Allende  y  Tepeapulco.  Al  interior  del  comité  estatal  se  comenta  
que   participarán   en   la   próxima   elección   federal   postulando   candidatos   a   diputados   federales   en   los   siete   distritos   de   la  
entidad.  
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que   de   unos   días   para   acá   a   algunos   diputados   de   Hidalgo   les   ha   dado   por   ser   protagonistas   a   la   hora   de   votar   los  
dictámenes,   pues   lo   hacen   parafraseando   o   queriéndose   lucir   entre   sus   compañeros.   Tal   son   los   casos   de   los   diputados  
Héctor  Pedraza  Olguín,  Rocío  Tello  Zamorano,  Miguel  Ángel  Romero,  Javier  Amador  de  la  Fuente  y  Luciano  Cornejo  Barrera,  
quienes  tal  parece  que  ya  les  urge  andar  en  campaña,  quién  sabe  para  qué.  

que  se  espera  que  la  próxima  semana  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  se  ponga  de  acuerdo  y  dé  a  conocer  una  lista  
preliminar   de   precandidatos   a   diputados   federales,   quienes   deberán   comenzar   a   calentar   motores,   si   es   que   quieren   dar  
batalla   luego  de   la  mala   imagen  que  ha  conseguido  el  partido   tras   los  hechos   lamentables  de   Iguala,  donde  gobernaba  el  
PRD.  
    
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Bienvenida  la  reforma  electoral,  aunque  ahora  tendrá  que  enfrentar  la  animadversión  ciudadana  a  la  política.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   

Aunque  la  perspectiva  presupuestal  de  Hidalgo  para  2015  es  optimista  debido  al  monto  proyectado  para  la  entidad,  de  38  mil  
millones  de  pesos,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  reconoció  ayer  que  existe  preocupación  por  los  bajos  precios  en  que  
se  ha  cotizado  el  petróleo  las  últimas  semanas.  

Como   las  participaciones  hacia   los  estados   son  directamente  proporcionales  a   los   ingresos  de   la   federación,  en   caso  de   la  
mezcla  mexicana  no  se  recuperara,  las  entidades  del  país  podrían  verse  afectadas  económicamente.  

que   nos   tiene   a   todos   preocupados,   pero   no   hay   o
mandatario  en  una  entrevista.  

Suena  en  Radio  Pasillo  que  uno  de  los  obstáculos  para  la  transparencia  en  la  contienda  para  elegir  dirigente  
estatal  del  PAN  es  que  el  presidente  de  la  comisión  organizadora  del  proceso,  Pablo  Gómez  López,  pertenece  al  
equipo   de   uno   de   los   aspirantes,   Alejandro   Moreno   Abud,   a   quien   le   debe   el   cargo   de   regidor   en   el  
ayuntamiento  de  Pachuca.  

Por   cierto,   debido   a   lo   álgido   de   la   contienda   blanquiazul,   donde   cada   día   que   pasan   crecen   las   descalificaciones   entre  
candidatos  y  disminuyen  las  propuestas  a  la  militancia,  las  votaciones  de  este  domingo  14  de  diciembre  se  realizarán  bajo  la  
observación  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  panista.  

En  los  46  centros  de  votación  que  se  instalarán  en  distintos  puntos  de  Hidalgo  podrán  participar  los  tres  mil  231  panistas  que  
tienen  este  derecho  por  haber  acreditado  un  año  de  militancia._  

Suena  a  todo  volumen  que  a  partir  del  1  de  enero  2015  será  más  costoso  abrir  un  negocio  en  Pachuca,  luego  
de  que  los  regidores,   incluso  los  que  militan  en  el  partido  que  dice  defender  las  causas  populares  y  aquellos  
que   se   identifican   con   los   empresarios,   es   decir   los   del   PRD   y   del   PAN,   aprobaron   que   las   inspecciones   en  
materia  de  protección  civil  ya  no  sean  gratuitas.  

Esta   supervisión,   donde   se   revisan   instalaciones   eléctricas,   señalización   y   funcionamiento   de   extinguidores   en   los  
establecimientos,   entre   otros   puntos,   es   requisito   indispensable   para   obtener   la   licencia   de   funcionamiento   que   otorga   la  
presidencia  municipal.  

(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
Desde  el  próximo  15  de  diciembre,  burócratas  de  vacaciones  
La  fiesta,  la  verdadera  fiesta  de  Navidad  y  Fin  de  Año  empieza  el  próximo  lunes.  ¿La  razón?  Una  y  simple:  es  cuando  todo  el  
personal  del  gobierno  estatal  empieza  su  período  vacacional,  además  de  que  ya  estarán  con  sus  respectivos  aguinaldos.  Y  
como  nunca  está  de  más  anotar  unos  breves  pero  sustanciosos  consejos,  ahí  le  van  unos:  por  principio  de  cuentas  cuide  su  
dinero,  de  los  rateros  pero  también  de  usted  mismo.  No  se  emocione  que  recibirá  su  siguiente  quincena  hasta  el  15  de  enero  
del  año  próximo.  Otro  consejo:  no  compre  a  meses  sin  intereses  con  las  dichosas  tarjetas,  porque  acabará  pagando  el  triple  
de  lo  que  le  costó  el  producto,  luego  que  compruebe  que  no  puede  cumplir  a  tiempo  el  primer  pago.  Y  por  sobre  todas  las  
cosas:  tómese  con  calma  la  vida.  La  vida  no  se  acaba  al  finalizar  el  2014.  Tendrá  que  levantarse  el  día  primero  de  enero  del  
2015  y  si  la  regó,  estará  obligado  a  empezar,  y  por  supuesto  que  no  sea  de  cero.  Gracias.  
  
En  tanto  sigue  la  grilla  
Los  que  no  se  dan  vacaciones,  pero  ni  para  cargar  a  los  peregrinos,  son  los  que  andan  hechos  unos  basiliscos  en  búsqueda  
de  una   candidatura,   si   no  de  propietarios,  por   lo  menos  de   suplentes,   ya  que   viendo  que  en   la  pasada   legislatura   federal  
llegaron  personajes  que  ni   en   sueños  pensaron   llegar  a  una   curul,   piensan  que  ya  no   son   tan  despreciables   los   segundos  
puestos.  Así  que  se  apuntan  en  la  lista  que  les  pongan  enfrente  y  le  rezan  a  los  santos  para  que,  en  caso  de  que  quien  vaya  
de  titular  gane,  luego  luego  se  enferme,  sea  llamado  a  un  cargo  o  de  plano  cuelgue  los  tenis.  Cuando  todos  descansan,  los  
grillos  no  lo  hacen.  
  
¿Qué  razón  me  dan  de  mi  Emperador  Charrez?  
Algo   debe   estar   tramando   el   Emperador   del  Mezquital,   de   nombre   Cipriano   Primero,   porque   se   le   ve   quieto,  muy   quieto.  
Seguro   nos   tiene   un   bonito   número   cómico-musical,   que   pudiera   incluir   presentar   una   pastorela   en   la   carretera   federal  
México-Nuevo  Laredo,  a  la  altura  de  Ixmiquilpan,  por  supuesto  en  ambos  carriles.  Incluiría  diablos  que  tundan  a  cuanto  viejito  
se  les  cruce  en  el  camino,  y  luego  acusar  al  gobierno  de  ser  el  mismísimo  Luzbel,  en  tanto  mi  Cipriano  pudiera  ser  San  Miguel  
Arcángel.  Algo  trama  el  malandrín,  algo  trama.  
  
Arriba  el  diputado  Mariciano!  
¡Esos   son  hombres  y  no  payasos!  Resulta  que  el  diputado   federal  plurinominal  del  PAN,  Erick  Marte  Rivera,  más   conocido  

  política  no  es  su  modo  de  vivir.  Lo  
anterior  luego  de  pronunciarse  porque  se  fije  un  tabulador  para  regular  lo  que  perciben  los  funcionarios.  Faltará  ver  si  cumple  
su  palabra  cuando  le  digan  que  hasta  ahí  va  a  llegar  su  carrera  política.  De  veras  que  es  medio  marciano  este  marciano.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Para  avanzar  como  una  auténtica  democracia  en  cualquier  pueblo  debe  priorizarse  el  consenso  para  concretar  acuerdos  que  
permitan   caminar   en   un   solo   sentido.   En   Hidalgo   líderes   de   los   partidos   políticos,   en   reunión   con   el   titular   del   Ejecutivo  
estatal,  dieron  clara  muestra  de  que  cuando  existe  voluntad  y  confianza  pueden  lograr  metas  en  común,  que  al  final  serán  en  
beneficio  de  la  población  a  la  que  representan,  sin  colores  ni  camisetas  o  ideologías  que  representen  un  obstáculo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Raquel  Abizaid:  Durante  esta  época,  así  como  el  resto  del  año,  la  coordinadora  del  Voluntariado  del  Sistema  para  el  
Desarrollo   Integral   de   la   Familia   de  Hidalgo   busca   sumar   en   la  medida   de   lo   posible   a   las  metas   establecidas   desde   esta  
dependencia   para   que   en   cada   una   de   las   acciones   sean   favorecidos   los   hidalguenses   con   resultados   óptimos   y   con   ello  
abonar  al  progreso  estatal.  
  
Abajo-Fernando  León:  León  Rodríguez  es  uno  de  los  regidores  que  en  Tulancingo  poco  figuran  y  es  que  a  lo  largo  de  esta  
administración  resulta  básicamente  raquítico  el  esfuerzo  del  munícipe  por  aventajar  en  los  temas  que  aquejan  a  los  habitantes  
de  aquella  demarcaci   
  
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CONFLICTO  
El  clima  de  enfrentamiento  y  falta  de  seguridad  en  Ixmiquilpan  tiene  muy  preocupados  a  los  comerciantes  y  habitantes  de  la  
región.  
Más  allá  de  la  política  o  diferencias  electorales,  los  miles  de  habitantes  de  ese  municipio  empiezan  a  hacer  señalamientos  en  
torno   a   la   difícil   situación   que   resulta   de   tener   un   ayuntamiento   beligerante   que   sólo   atiende   los   intereses   del   presidente  
municipal.  
La  baja  en   las  ventas  que  generan  todos  estos  conflictos,  así  como  la   inseguridad  en  las  calles,  traen  un  problema  general  
pero  las  autoridades  locales  simplemente  evaden  o  prefieren  culpar  a  otros  de  esos  problemas.  
    
TULANCINGO  
El   Partido   Encuentro   Social   ya   enfrenta   sus   primeros   conflictos   y   es   que   Ricardo   Bravo,   el   exalcalde   perredista,   se   sentía  
seguro  de  ser  el  candidato  del  PES  a  la  diputación  local.  
El  problema  es  que  no  será  así  porque  desde  su  dirigencia  nacional  le  comisionaron  toda  la  operación  política  en  la  región,  
por  lo  que  ahora  las  cosas  apuntan  a  que  el  PES  designará  como  su  candidata  en  Tulancingo  a  Martha  Soto.  
    
VACACIONES  
Ya  llegaron  las  circulares  de   la  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración  a  todas   las  dependencias  del  estado  donde  marcan  
como  el  inicio  de  las  vacaciones  para  los  burócratas  el  próximo  fin  de  semana.  
Los  trabajadores  del  estado  tendrán  un  periodo  vacacional  de  Navidad  y  Fin  de  Año  hasta  el  7  de  enero  próximo,  según  el  
documento.  
Sin  embargo,  en  cada  dependencia  habrá  guardias  designadas  para  atender  los  asuntos  más  urgentes,  pero  en  menos  de  una  
semana  las  actividades  del  sector  público  habrán  concluido  por  lo  que  respecta  al  2014.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Manipulan  grupos  a  padres  de  los  43:  Marina:  El  secretario  de  Marina,  Vidal  Francisco  Soberón,  afirmó  
que  los  padres  de  los  normalistas  desaparecidos  en  Iguala,  Guerrero,  están  siendo  manipulados  por  personas  y  grupos  que  

ente  claro,  sí  hay  grupos,  y  lo  específico  son  
grupos  y  personas  que  son  las  que  aparecen  continuamente  con  ellos,  salen  en  televisión  y  este  grupo  que  aparece  en  todos  
lados   cerrando   caminos   y   demás,   y   buscando   otro   tipo   de   cosas.   No   me   referí   a   ningún   pa

de  estos  muchachos,  lucran  porque  dicen  mentiras,  muchas  de  ellas  no  son  ciertas,  y  toda  esta  gente  trata  de  manipular  la  
ó.  
s   o  

agrupaciones   que   se   dediquen   a   tratar   de   desacreditar   lo   hecho   por   el   gobierno   federal,   y   me   enoja   más   todavía   que  
manipulen   a   los   padres   de   familia,  manipulen   a   esta   gente,   porque   eso   es   lo   que   están   haciendo,  manipulando,   para   no  
reconocer  o  seguir  i
familia   en   realidad   no   les   importan   ni   los   42   estudiantes   que   aún   están   desaparecidos,   ni   los   padres,   sólo   buscan   sacar  
beneficio   de   ello,   y   el   caso   lo   están   utilizando   como   bandera   para   alcanzar   sus   objetivos   personales,   así   como   formular  

muy   puntual,   debemos   ser   claros   de   lo   que   ahí   sucedió,   ya   que   esto   fue   obra   de   la   delincuencia   organizada   y   de   las  

almirante,  han  demostrado  que  sociedad  y  gobierno  deben   trabajar  en   conjunto  para  asegurarse  que  esto   jamás  vuelva  a  

  municipal   infiltrada,  este  es  el  nivel  que  
corresponde  a  tales  hechos,  de  acuerdo  con  las  investigaciones  se  trató  de  un  acto  de  barbarie  cometido  por  la  delincuencia  

e   estos   reprobables   sucesos,   el  
comandante   supremo   de   las   Fuerzas   Armadas,   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto,   ha   propuesto   ya   al   Congreso   cambios  

s  que  se  han  
realizado  a  nivel  federal  para  esclarecer  el  caso  Iguala,  el  almirante  Soberón  refirió  que  junto  con  la  Procuraduría  General  de  
la  República  (PGR),  los  elementos  de  la  Secretaría  de  Marina  encontraron  parte  de  las  bolsas  arrojadas  al  río  en  Cocula  que  
contenían   restos   de   los   estudiantes   asesinados   e   incinerados,   y   fue   el  Ministerio   Público   de   la   Federación   el   que   tomó   el  
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control  de  la  cadena  de  custodia.  Actualmente,  detalló,  la  Secretaría  de  Marina,  en  coordinación  con  otras  agencias  como  el  
Centro   de   Investigación   y   Seguridad   Nacional   (Cisen)   realizan   trabajo   de   inteligencia   en   la   zona   de   Tierra   Caliente,   en  
Guerrero,  para  ubicar  a  grupos  de  la  delincuencia  organizada  y  hasta  ahora  no  existe  evidencia  que  indique  que  éstos  operen  
con  otros  grupos,   como   la  guerrilla.  En   su  mensaje   a   los  periodistas   también   señaló  que  en   lo  que   respecta  al   actuar  del  

profesionalismo   que   se   espera   de   nosotros;;   por   ello,   si   un   integrante   de   esta   institución   intenta   o   transgrede   el   marco  
jurídico,  tengan  toda  la  confianza  para  hacérnoslo  saber,  en  la  Armada  de  México  no  pretendemos  encubrir  a  nadie  por  cuidar  
la  imagen  institucional.  (Doris  Gómora,  primera  plana)  
La  Jornada-Manipulan  a  padres  de  normalistas:  secretario  de  Marina:  El  titular  de  la  Secretaría  de  Marina,  almirante  
Vidal   Francisco   Soberón   Sanz,   lamentó   que   grupos   y   personas  manipulen   a   los   padres   de   los   normalistas   de   Ayotzinapa  
desaparecidos   y   lucren   con   su   dolor   para   alcanzar   objetivos   individuales   o   de   grupo.   Ayer,   en   conferencia   de   prensa   con  

hecho  el  gobierno  federal  para  identificar  los  restos,  detener  y  castigar  a  los  culpables  de  lo  ocurrido  en  Iguala  en  septiembre  
pasado,  hay  muchos  actores  tratando  de  desacreditar  lo  hecho  por  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  con  dichos  
que  no  son  ciertos,  y  esto  no  se  vale,  no  se  vale   lucrar  con  estos  padres  de  familia.  Y  me  enoja  más  que  manipulen  a   los  
padres  de  familia  y  se  levanten  demandas  que  responden  a  fines  de  personas  y  grupos  ajenos  a  ellos.  
Gobierno  profesional    
Afirmó  que  el  gobierno  federal  ha  sido  extremadamente  profesional  y  paciente  para  demostrar  fehacientemente  su  interés  por  
descubrir   la   verdad   de   los   hechos.   Y   más   coraje   me   da   que   a   esta   gente   no   le   interesan   los   padres   de   familia   ni   esos  
muchachos.   Les   interesa   alcanzar   sus   objetivos   de   grupo   o   de   partido.   Al   preguntarle   cuáles   o   quiénes   son   los   grupos   o  

perfectamente  claro.  Sí  hay  grupos  y  personas  que,  creo,  no  hay  necesidad  de  contestarte  exactamente  quiénes  son.  Salen  

o  político  y  añadió:  Vi   el  
reportaje  (en  el  que   los  padres  demandaron  a  senadores  que  no  se  realicen   las  elecciones  en  Guerrero  el  año  próximo)  y,  
pues,  ninguno  de  ellos  habló.  Habla  su  vocero  por  ellos,  y  el  vocero  expresa  lo  que  otro  grupo  le  dice  que  diga  y  exija,  porque  
yo  dudo  que  los  padres  de  familia  estén  pidiendo  eso.  No  tiene  ninguna  lógica.  Es  gente  que  merece  todos  mis  respetos.  Los  
padres   (son)   gente   humilde   que,   repito,   los   están   llevando   por   otro   camino.   Aclaró   que,   desde   su   punto   de   vista,   sí   hay  
condiciones  para  que   se  efectúen   los   comicios  en  Guerrero  en  2015,  aunque  dejó  en   claro  que   la   solicitud   se  presentó  al  
Senado   y   las  autoridades   correspondientes   son   las  que   tienen   la   última  palabra.  Sin  embargo,   subrayó,   este  es  un  nuevo  
requerimiento  que  no  es  de  los  padres  de  familia.  Ante  las  dudas  planteadas  por  los  padres  de  las  víctimas  acerca  de  que  los  
restos  humanos  encontrados  en  un  basurero  del  municipio  de  Cocula  pertenecen  a   los   jóvenes  normalistas,  Soberón  Sanz  
respondió  que  fueron  los  marinos  los  que  encontraron  las  bolsas  con  restos  humanos  en  el  río  San  Juan,  y  que  de  inmediato  
la  PGR  tomó  control  sobre  la  cadena  de  custodia  de  esos  restos.  Va  mi  palabra  en  prenda,  y  va  la  palabra  de  la  secretaría  (de  
Marina),  que  se  ha  hecho  un  trabajo  profesional,  un  trabajo  muy  cuidadoso.  Manifestó  que  es  muy  fácil  desacreditar  y  afirmó  
que  el  gobierno  federal  ha  sido  extremadamente  profesional,  extremadamente  paciente  para  demostrar  fehacientemente  qué  
fue  lo  que  pasó  en  Iguala.  Además,  deslindó  al  gobierno  federal  de  los  hechos  ocurridos  en  Iguala.  Señaló  que  la  desaparición  
de   los  normalistas   se  dio  por   la  complicidad  de  autoridades  municipales  y  policías  de   Iguala  y  de  Cocula,  y  apuntó  que   lo  
ocurrido  (el  26  de  septiembre)  es  ejemplo  claro  de  la  vinculación  de  esas  autoridades  con  el  crimen  organizado.  Respecto  de  
los  cuestionamientos  sobre  la  autenticidad  de  los  restos  encontrados  en  el  río  San  Juan,  en  Cocula,  que  fueron  enviados  a  la  
Universidad  de  Innsbruck,  Austria,  para  ser  sometidos  a  rigurosos  exámenes  para  identificarlos,  el  almirante  Soberón  señaló  
que  fueron  marinos   los  que  encontraron   los  restos  depositados  en  dos  bolsas  de  plástico  y  que  él  puede  confirmar  que  se  
siguió  la  cadena  de  custodia  adecuada,  lo  que  garantiza  su  autenticidad.  Ante  la  propuesta  hecha  ayer  por  el  presidente  de  
Estados  Unidos,  Barack  Obama,  de  apoyar  a  México  en  las  investigaciones  sobre  el  caso  Iguala,  Soberón  dijo  que  ya  existe  
una  gran  colaboración  con  las  agencias  de  ese  país.  (Jesús  Aranda,  primera  plana)  
Excélsior-Vidal:  me  da  coraje  que  manipulen;;  acusa  objetivos  personales  en  caso  Ayotzinapa.  El  secretario  de  la  
Marina-

emostrar  fehacientemente  su  interés  en  descubrir  la  verdad  de  los  hechos  en  Iguala  y  cuestionó  
a   las  organizaciones  que  han  tomado  como  bandera   la  desaparición  de   los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  para  alcanzar  sus  

a  esta  gente,  que  está  manipulando  a  los  padres  de  familia,  no  les  interesa  ni  los  

Aseveró   que   es   momento   de   aclarar   que   la   desaparición   de   los   normalistas   fue   realizada   por   el   crimen   organizado   en  

acto  de  barbarie  cometido  por  la  delincuencia  y  los  policías  municipales  
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para   alcanzar   sus   objetivos   personales.   El   gobierno   federal   ha   sido   paciente   con   organizaciones   sociales   y   agrupaciones  
políticas   que   han   tomado   como   bandera   la   desaparición   de   los   43   desaparecidos   de   Ayotzinapa   para   alcanzar   sus  metas  
personales.   Durante   una   reunión   con   representantes   de   medios   de   comunicación,   el   secretario   de   la   Marina-Armada   de  
México,  Vidal  Francisco  Soberón  Sanz,  resaltó  que  le  molesta  y  da  coraje  que  estos  grupos  manipulen  a  los  padres  de  familia  

avía  

Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  y  Coordinadora  Estatal  de  Trabajadores  de  la  Educación  de  Guerrero  (CETEG)  quienes  
han  bloqueado  auto
organizaciones  que  actualmente  enarbolan  las  causas  de  los  estudiantes  de  Ayotzinapa,  no  están  interesados  en  el  dolor  de  
los  padres,  ni  en  los  prop
que  esta  gente,  que  está  manipulando  a  los  padres  de  familia,  no  les  interesa  ni  los  padres  de  familia,  ni  estos  muchachos  les  
interesa.   Les   interesa   nada  más  

desacreditar;;  el  gobierno  ha  sido  extremadamente  profesional,  extremadamente  paciente  para  poder  llegar  a  demostrar  a  los  
padres  de  familia  fehacientemente  qué  fue  lo  que  pasó;;  yo  sé  que  lo  agarran  como  bandera,  ya  lo  agarraron  como  bandera  
varias   organizaciones   y   varias   personas   para   alcanzar   sus   objetiv
momento  de  aclarar  que   la  desaparición  de   los  43  alumnos  de   la  Normal  Rural  de  Ayotzinapa   fue   realizada  por  el   crimen  

  municipal  infiltrada,  este  es  el  nivel  que  
corresponde  a  tales  hechos;;  de  acuerdo  con  las  investigaciones  se  trató  de  un  hecho  de  barbarie  cometido  por  la  delincuencia  

que  encabeza  ha  colaborado  en   las  
investigaciones  para  dar  con  todos  los  responsables  de  estos  lamentables  hechos  e  incluso  comentó  que  fueron  elementos  de  
la  Marina  los  que  encontraron  las  bolsas  con  los  restos  humanos  en  el  río  de  Cocula.  Durante  su  discurso,  el  almirante  Vidal  
Francisco  Soberón  Sanz  empeñó  su  palabra  y  la  de  la  institución  que  encabeza  al  asegurar  que  las  investigaciones  se  están  
llevando  de  la  manera  más  profesional,  por  lo  que  no  debe  de  quedar  duda  alguna  sobre  los  resultados  de  la  misma.  Sobre  
las  pretensiones  de  evitar   que   se   realicen   las  elecciones   intermedias  en  el   estado  de  Guerrero,  el   titular  de   la  Armada  de  
México,  destacó  que  no  son  los  padres  de  los  desaparecidos  quienes  tienen  la  inquietud  de  evitar  el  proceso  electoral;;  sino  
son  dichos  del  vocero  de  los  Normalistas  quien  hacho  énfasis  en  esta  posibilidad.  Aseguró  que  las  elecciones  intermedias  en  
Guerrero  están  garantizadas  por  la  Marina  Armada  de  México  a  quien  le  toca  una  parte  de  la  seguridad  de  casillas,  boletas  y  
proceso  electoral  en  general.  
Consistencia  
Vidal  Francisco  Soberón  Sanz  se  pronunció  hace  unos  días  contra  las  personas  que  se  manifiestan  de  manera  violenta:  El  23  
de  noviembre   canos  debemos  reprobar  

ió  
ascarados  en  

armas,  el  general  Salvador  Cienfuegos  Zepeda,  secretario  de  la  Defensa  Nacional,  al  señalar  que  la  historia  nos  ha  enseñado  
que  en  tiempos  definitorios  y  complicados  para  la  patria,  sólo  la  integración  de  esfuerzos,  una  genuina  cohesión  social  y  una  

aquel
conjunto  con  la  Segob,  la  PGR,  la  Policía  Federal  y  el  Cisen,  las  fuerzas  armadas  realizamos  día  con  día  acciones  encaminadas  
a  fortalecer  e (Raúl  Flores  Martínez,  página  web)  
Crónica  Nacional-El  INE  llama  a  proteger  los  instrumentos  de  la  democracia: El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  se  
solidarizó   ayer   con   las   familias   de   los   estudiantes   de   Ayotzinapa   desaparecidos   y   llamó   a   proteger   y   perfeccionar   los  
instrumentos   de   la   democracia,   que   son   manifestó    los   únicos   capaces   de   garantizar   condiciones   mínimas   de   paz   y  
convivencia  plural.  Asimismo,  el  INE  exigió  castigo  para  los  responsables  de  los  asesinatos  y  desapariciones  ocurridos  el  26  y  
27  de   septiembre  en   Iguala,  cuando  perdieron   la  vida  seis  personas  y  43  normalistas   fueron  desaparecidos.  En  sesión  del  
órgano  electoral  el  presidente  del  mismo,  Lorenzo  Córdova,  expresó:     como  lo  
está  el  conjunto  de  la  sociedad,  ante  los  lamentables  hechos.  Esperamos  que  se  haga  justicia  y  se  castigue  a  los  responsables  

  Ante  consejeros  y  representantes  partidistas,  advirtió  que  la  credibilidad  de  un  Estado  
democrático  empieza  en  la  celebración  de  elecciones  genuinas,  pero  no  se  agota  ahí.  En  este  caso   agregó ,  la  viabilidad  
del  Estado  democrático  en  México  depende  de  que  no  quede  un  solo  resquicio  de  impunidad  ante  la  criminal  agresión  a  los  
jóvenes  estudiantes  normalistas.     su   incipiente  democracia  y  

   En   este   sentido   convocó   a   todos   los   actores   sociales,   ciudadanos,   organizaciones,   partidos  
políticos,  así  como  a  los  diversos  órganos  del  Estado  a  resolver  los  grandes  problemas  nacionales,  y  al  mismo  tiempo  proteger  
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y  perfeccionar   los   instrumentos  de   la  democracia,  que  son   los  únicos  capaces  de  garantizar  condiciones  mínimas  de  paz  y  
convivencia  plural,  factores  indispensables   dijo   para  la  atención  de  los  problemas  que  aquejan  a  nuestra  sociedad.  Previo  
al  arranque  de  la  sesión,  Córdova  pidió  un  minuto  de  silencio  en  memoria  del  joven  Alexander  Mora  Venancio,  cuyos  restos  
fueron  localizados  a  partir  de  las  investigaciones  periciales.  (Alejandro  Páez,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Útil  exposición  a  la  vergüenza    
Decisión,  arrojo,  astucia,   temeridad,  pero  sobre  todo  una  sólida  razón  para  que   los  ojos  del  mundo  miren  hacia  un  México  
afectado   crónicamente   por   la   inseguridad,   la   corrupción   y   la   impunidad,   tiene   el   joven   (21   años)   que   se   hizo   pasar   por  
fotógrafo  de  prensa  para  colarse  en  la  premiación  del  Nobel  de  la  Paz,  en  el  Ayuntamiento  de  Oslo,  enarbolando  una  bandera  
nacional  manchada   de   rojo.   A   falta   de   soluciones   eficaces   a   problemas   gestados   hace   tres   o  más   décadas   y   que   vienen  
desbordándose  en  los  recientes  diez  años,  la  exposición  a  la  vergüenza  internacional  puede  contribuir  a  que  quienes,  desde  
los  tres  poderes  de  la  Unión,  hagan  la  tarea  de  instaurar  un  verdadero  estado  de  derecho  que,  hoy  por  hoy,  sigue  siendo  un  
sueño  guajiro  para  los  mexicanos.  Lo  que  no  hay  que  perder  de  vista  es  que  los  crímenes  los  cometen  criminales  (incluidos  
los   que   desde   el   servicio   público   se   vuelven   testaferros   de   la   delincuencia)   y   que   de   la   tragedia   de   Iguala   existen  
responsables  de  carne  y  hueso  que     
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
La  verdadera  autocensura  luego  de  Ayotzinapa    
La  cobertura  periodística  y  difusión  de  opiniones  sobre  las  dos  grandes  historias  del  otoño,  los  desaparecidos  de  Ayotzinapa  y  
la   casa   de   Las   Lomas,   ha   sido   exhaustiva.   En   internet,   radio,   prensa,   incluso   televisión.   En   los   medios   nacionales   y  
aprovechando  los  internacionales.  El  límite  no  parece  otro  que  la  capacidad  de  medios,  periodistas  y  autores  para  conseguir  
mejor   información   y   hacer   mejor   análisis.   Quien   hable   de   censura,   no   se   ha   tomado   la   molestia   de   leer,   escuchar,   ver,  
cotejar.  Hay,  en  cambio,  desdén  o   franca  omisión  ante  hechos  extraordinariamente  escandalosos.  Por  corrección  política  o  
cobardía,   los  medios   han   decidido   ignorarlos   o  marginarlos   al   mero   registro.   Referí   aquí   el   lunes   la  manera   en   que   tres  
mujeres   y   nueve  hombres   fueron   amarrados   y   exhibidos   en  una  manifestación   por   los   43  desaparecidos   en  Reforma.   Los  
pasearon  como  perros  con  un  letrero  en  el  pecho.  Hoy  es  una  historia  olvidada.  Gajes  de  la  protesta,  se  dirá.  Ayer  escuché  el  

   dijo   que   aceptó   la   repugnante   humillación   para   no   complicar   la   grave   circunstancia.   Testimonio   que  

porque  están  muy  dolidos,  muy  enojados;;  porque  no  nos  vayan  a  amarrar  a  nosotros;;  

autocensura.  Autocensura  que  alcahuetea  el  ultraje.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
Cuando  el  pasado  7  de  junio  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  se  reunió  con  el  papa  Francisco  en  su  biblioteca  privada  del  
Palacio  Apostólico,  le  hizo  la  invitación  formal  para  que  visitara  México,  le  dijo  que  sí  y  le  preguntó  si  podía  hacerlo  público,  en  
lo  que  el  vicario  de  Roma  no  solo  dio  su  anuencia,  sino  que  acordaron  cómo   lo   frasearía  al  anunciarlo  más   tarde.  Aquella  
visita  oficial   a   la   santa   sede,   contra   todas   las  normas  de  protocolo,   se  dio  un   sábado,   con   todas   sus  burocráticas  oficinas  
cerradas,   empezando   por   la   sala   stampa,   la   oficina   de   prensa   que   desde   días   antes   tenía   redactado   y   aprobado   el  
comunicado,  casi  de  machote,  que  repartiría  a  los  reporteros  tras  el  encuentro,  pero  no  había  dicho  nada  de  este  tema,  por  lo  
que   el   embajador   ante   la   santa   sede,   Mariano   Palacios   Alcocer,   operó   y   el   vocero   Lombardi   se   comunicó   con   Valentina  
Alazraki  para  confirmarle  el  anuncio  de  Peña  Nieto,  lo  que  no  es  usual,  pero  lo  hizo.  Cuando  meses  más  tarde  el  Papa  ratificó  
su  asistencia  al  Encuentro  Mundial  de  la  Familia,  en  Filadelfia,  en  septiembre  próximo,  se  abrió  la  posibilidad  logística  de  venir  
a  México,   lo  que  aún  no  se  ha  confirmado.  Mañana,  12  de  diciembre,  Francisco  oficiará  una  misa  dedicada  a   la  virgen  de  
Guadalupe,   en   la   que   concelebrará   con   tres   cardenales   mexicanos,   y   habrá   un   invitado   muy   especial:   el   secretario   de  
relaciones  exteriores,  José  Antonio  Meade,  siendo  la  primera  vez  que  un  alto  representante  del  gobierno  mexicano  asiste  en  
Roma,  a  un  acto  de  culto  de  esta  significación.  Y  hay  quienes  no  descartan  que  en  esta  coyuntura  pudiera  anunciar  su  viaje  a  
nuestro  país  el  próximo  mes  de  septiembre.  
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RETALES  
  
1.  DESLINDE. ,  salió  a  desmentir  la  declaración  del  
PRD  en  el  sentido  de  que  le  habían  denunciado  los  antecedentes  criminales  de  su  candidato  a  la  alcaldía  de  Iguala,  José  Luis  
Abarca,  de  quien  no  saben  cómo  zafarse.  Ni  de  él  ni  de  su  relación;;  
  
2.  FACTOR.  Cuando  era  vicecoordinador  de  la  bancada  del  PRD  en  el  Senado,  Andrés  Manuel  López  Obrador  le  dijo  que  la  
dejara  y  asumiera  la  coordinación  de  la  fracción  del  PT  para  que  no  perdiera  privilegios,  y  lo  hizo.  Ahora,  le  pidió  que  dejara  la  
coordinación  de  la  bancada  del  mismo  PT,  pero  en  la  Cámara  de  Diputados,  y  Ricardo  Monreal  se  fue  a  encabezar  la  nueva  
fracción  de  Morena.  Y  será  su  candidato  a  la  delegación  Cuauhtémoc;;  y  
  
3.   OPACIDAD.   Tanto   hablan   de   transparencia,   pero   no   ha   habido   modo   de   que   ni   en   el   Senado,   ni   en   la   Cámara   de  
Diputados,  ni  en  la  Asamblea  Legislativa  ni  en  los  congresos  locales,  presenten  cuentas  públicas  de  cuánto  y  cómo  gastan  sus  
partidas  las  fracciones  parlamentarias.  Y  hablamos,  entre  todos,  de  miles  de  millones  de  pesos  al  año.  Quizá  por  eso.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el   gobierno   federal   se   opone   a   los   planes   de   PAN,   PRD   y   PT   en   el   Senado   para   aprobar   una   ley   de   amnistía,   que  
beneficie  a   los  383  autodefensas  de  Michoacán  que   se  encuentran  presos,   con  el   argumento  de  que   son  
ayer,  en  el  encuentro  con  el  PRI,  el  comisionado  Alfredo  Castillo  mostró  los  expedientes.  
  
Pero  los  panistas,  que  encabeza  Jorge  Luis  Preciado,  están  dispuestos  a  que  sea  esta  la  última  batalla  del  periodo  con  tal  de  
liberar  a  José  Manuel  Mireles,  así  que  la  sesión  de  comisiones  hoy  temprano  sacará  chispas.  
  
  :Que   ayer,  mientras   el   gobernador   de  Morelos,  Graco  Ramírez,   ofrecía   una   conferencia   en  San   Lázaro,   donde   aseguraba  
haber  recibido  un  narcoestado,  su  antecesor,  el  panista  Marco  Adame,  platicaba  animadamente  con  algunos  legisladores  de  
Acción  Nacional  en  el  patio  central  del  palacio.  
  
A   pesar   de   la   cercanía,   el   perredista   y   el   panista   no   se   cruzaron,   pues   antes   de   que   terminara   la   conferencia   del   actual  
gobernador,  el  ahora  integrante  del  CEN  panista  se  retiró  del  lugar  sin  tener  conocimiento  de  lo  expresado  por  su  sucesor.  
  
:Que   30   diputados   federales   de   diferentes   partidos   celebraron   anoche   en   la   ex  Hacienda   de   Tlalpan   su   graduación   en   el  
máster  en  Democracia  y  Parlamento,  impartido  conjuntamente  por  las  universidades  de  Salamanca  y  Nacional  Autónoma  de  
México.  
  
El  boleto  para  la  cena  fue  de  mil  700  pesos  por  cabeza,  una  ganga  en  comparación  con  los  120  mil  por  legislador  que  costó  el  
posgrado  a  la  Cámara  de  Diputados:  3  millones  600  mil  pesos  por  los  30  graduados.  
  
:Que  el  ministro  Juan  Silva  Meza  rendirá  hoy  su  último  informe  de  labores  como  presidente  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  
de  la  Nación  y  del  Consejo  de  la  Judicatura  Federal.  
  
En  el  Poder   Judicial   de   la  Federación  dicen  que  
Enrique  Peña  Nieto  y  los  representantes  del  Congreso  de  la  Unión.  Silva  Meza  está  a  punto  de  pasar  a  retiro,  pues  su  periodo  
como  ministro  culmina  el  30  de  noviembre  de  2015.  
  
:Que  están  duras  las  negociaciones  entre  el  PT  y  el  PRI  sobre  las  posiciones  en  Nuevo  León  frente  al  año  electoral.  
  
La  mano  que  mece  la  cuna  de  los  petistas,  por  cierto,  es  la  de  Ricardo  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
No  a  las  elecciones  
El  movimiento  de  Ayotzinapa,  o  por  lo  menos  un  grupo  que  dice  representarlo,  no  quiere  que  haya  elecciones  en  Guerrero  en  
2015.  El  8  de  diciembre  un  grupo  de  activistas  encabezado  por  maestros  de  la  Ceteg,  la  Coordinadora  Estatal  de  Trabajadores  
de  la  Educaci
y  Chilpancingo.  Los  manifestantes  amenazaron  a   los   funcionarios  que  regresarían  para  castigarlos  si  se  atrevían  a  abrir   las  
oficinas.  No  puede  haber  elecciones,  dijeron,  mientras  42  normalistas  están  desaparecidos.  Los  consejeros  electorales  no  se  
atrevieron   a   levantar   los   sellos.   Al   día   siguiente   se   reunieron...   pero   no   en   sus   oficinas   sino   en   una   cafetería.   Hasta   ahí  
llegaron,   sin   embargo,   los   activistas   que   sacaron   a   la   calle   a   los   funcionarios   electorales   y   a   representantes   de   partidos  
políticos  donde  los  obligaron  a  exhibir  una  pancarta  en  contra  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Ahí  mismo  un  encapuchado  
le  advirtió  al  presidente  de  la  ju

  Posteriormente   los  activistas  retuvieron  y  humillaron  públicamente  a  políticos  
del  PRD  y  de  Movimiento  Ciudadano.  Los  

  Ni  la  policía  guerrerense  ni  la  federal  se  atrevieron  a  intervenir.  No  hay  novedad  en  esto.  Lorenzo  Córdova,  presidente  
del  INE,  sí  pidió  públicamente  que  las  protestas  se  dirimieran  por  la  vía  pacífica,  pero  lo  hizo  desde  la  seguridad  de  la  Ciudad  
de   México.   La   verdad   es   que   si   las   autoridades   siguen   con   su   estrategia   de   permitir   cualquier   protesta,   por   agresiva   o  
violatoria  de  los  derechos  de  terceros  que  sea,  los  miembros  de  la  Ceteg  sin  duda  cumplirán  con  su  amenaza  y  dejarán  sin  
elecciones  a  Guerrero  en  2015.  ¿Se  imagina  usted  las  protestas  y  quejas  ante  las  comisiones  de  derechos  humanos  si  alguna  
autoridad  o  grupo  político  hubiera  retenido  a  maestros  de  la  Ceteg  o  a  normalistas,  para  insultarlos  y  hacerlos  marchar  con  
pancartas   de   autodescalificación   como   en   los   tiempos   de   la   revolución   cultural   de   Mao?   Los   cuestionamientos   estarían  
perfectamente   justificados.   Pero   la   Ceteg   y   otros   grupos   que   se   cobijan   con   el   nombre   de   Ayotzinapa   piensan   que   es  
perfectamente  correcto  actuar  de  esta  manera  contra   los  demás.  El  objetivo   fundamental  de   la  Ceteg  en  este  momento  es  
echar  para  atrás  una  reforma  educativa  que  se  encuentra  ya  plasmada  en  la  Constitución  y  que  obligaría  a  la  evaluación  de  
los  maestros.   Las   normales   rurales   forman  parte   de   este   esfuerzo   porque   la   reforma  obligaría   también   a   los   aspirantes   a  
plazas   a   presentar   un   examen,   lo   cual   eliminaría   el   privilegio   que   tienen   los   normalistas   hasta   ahora   de   obtener   plazas  
automáticas  sin   importar  su  calidad  académica.  Para   revertir   la   reforma  educativa   la  Ceteg  ha  demostrado  ya  que   tiene   la  
fuerza  para  organizar  manifestaciones,  cerrar  carreteras,  cobrar  cuotas  en  casetas  de  peaje,  bloquear  comercios  y  quemar  
oficinas  públicas.  Lo  puede  hacer  porque  la  autoridad  está  aterrada  y  no  se  atreve  a  hacer  nada.  Lo  curioso  es  que  este  9  de  
diciembre   en   Veracruz   el   presidente   de   Uruguay,   José   Mujica,   quien   se   ha   ganado   el   respeto   de   la   izquierda   por   su  
honestidad   personal,   afirmaba   c

Díaz,  que  México  no  está  todavía  listo  para  la  democracia.  
  
Autopista  del  Sol  
  
El   gobierno   federal   ha   lanzado   un   plan   para   la   recuperación   económica   de   Guerrero   que   pasa   por   una   reactivación   del  
turismo.   La   intención   es   loable,   pero   de   nada   servirá   lanzar   planes   o   promover   los   destinos   si   la   autoridad   no   tiene   la  
capacidad  de  mantener  abierta  la  Autopista  del  Sol.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Se  están  alineando  las  estrellas  a  favor  de  López  Obrador    
Yo  no  tengo  duda:  si  está  vivo  y  saludable,  López  Obrador  volverá  a  aparecer  en  la  boleta  de  la  elección  presidencial  en  2018.  
Con  una  diferencia:  lo  hará  bajo  el  emblema  del  partido  que  él  formó  y  controla,  es  decir,  Morena.  Ya  no  tendrá  que  ceñirse  a  
todo  tipo  de  acuerdos  con  las  tribus  del  PRD.  Él  solito  decidirá  todo:  desde  la  estrategia  de  la  campaña  hasta  los  candidatos  
que   lo  acompañarán  en   las  otras  elecciones.  Tendrá,  en  suma,  un  margen  de  maniobra  total.  El  posible  éxito  de  AMLO  en  
2018   pasa   por   la   aduana   de   la   elección   intermedia   del   año   que   viene.   Si   le   va   bien   a   Morena,   el   tabasqueño   quedará  
fortalecido  rumbo  a  la  elección  presidencial.  Por  eso,  una  de  las  preguntas  más  interesantes  de  las  elecciones  de  2015,  quizá  
la  más  relevante  de  todas,  es  cuántos  votos  sacará  Morena.  El  escenario  ideal  para  López  Obrador  es  que  su  partido  saque  un  
mayor   porcentaje   que   el   del   PRD.   Esto   generará   una   desbandada   de   perredistas   rumbo   a   Morena   y   convertirá   a   López  
Obrador,  de  nuevo,  en  el   líder   indiscutible  de   la   izquierda  mexicana.   La  noticia   es  que  existe  una  gran  posibilidad   de  que  
Morena  efectivamente  supere  al  PRD  en  las  elecciones  del  año  que  entra.  Esto  es  lo  que  revela  la  encuesta  que  ayer  publicó  
el  diario  Reforma.  Veamos  los  números.  En  agosto,  el  PRD  tenía  16  por  ciento  de  las  preferencias  efectivas  (descontando  a  
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los  indecisos).  Este  porcentaje  cayó  a  13  por  ciento  en  la  encuesta  de  diciembre.  Al  parecer  lo  ocurrido  en  Iguala  sí   le  está  
costando  a  los  perredistas  y  qué  bueno:  ante  la  impunidad  en  otros  frentes,  por  lo  menos  que  haya  un  castigo  político  por  
parte  del  electorado.  En  cuanto  a  Morena,  en   la  encuesta  de  agosto  sacó  siete  por  ciento  de   las   intenciones  de  voto.  Para  
diciembre  creció  a  nueve  por  ciento.  Así  que  el  partido  de  López  Obrador  va  en  ascenso  mientras  que  el  expartido  de  López  
Obrador  va  en  descenso.  Pero  no  sólo  eso.  Si  tomamos  en  cuenta  que  el  margen  de  error  de  la  encuesta  es  de  +/-3.3  por  
ciento,  desde  un  punto  de  vista   técnico  es  posible  afirmar  que  el  PRD  y  Morena  prácticamente  están  empatados.  Sin  que  
hayan  comenzado  las  campañas,  a  cinco  meses  de  las  elecciones  intermedias,  las  estrellas  ya  se  están  alineando  a  favor  de  
López  Obrador.  Recordemos  que  el   tabasqueño  quedó  en   segundo   lugar  en   las  pasadas  elecciones  presidenciales.  Obtuvo  
casi  16  millones  de  votos,  un  millón  más  que  en  2006,  para  un   total  de  31.6%.  El  ganador  fue  Peña  Nieto  con  19  millones  
equivalentes   a   38.2%.   Así   que   en  México,   sin   segunda   vuelta   en   la   elección   presidencial,   un   candidato   puede   llegar   a   la  
Presidencia  con  cifras  similares  a  las  obtenidas  por  Peña.  Si  AMLO  conserva  sus  16  millones  de  votos  que  sacó  en  2012  y  le  
agrega   otros   tres  millones  más,   bien   podría   convertirse   en   el   siguiente   Presidente.   La   pregunta   es   si   obtendrá   estos   tres  
millones  adicionales.  Va  a  depender  de  dos   cosas.  Primero:  que   la   izquierda  no  vaya  dividida  en  2018   sino  unida   como   lo  
hicieron  hace  dos  años.  Para  eso  es  muy  importante  que  Morena  supere  al  PRD  en  2015  y  haya  una  desbandada  perredista  
rumbo  al  nuevo  partido,  de  tal  suerte  que  López  Obrador  se  convierta,  en  los  hechos,  en  la  única  opción  de  la  izquierda  para  
ganar  en  2018.  El  segundo  factor  que  podría  agregarle  más  votos  al  tabasqueño  en  las  próximas  elecciones  presidenciales  es  
que  en  2018  lleguemos  con  una  población  muy  desilusionada,  harta  del  estatu  quo,  porque  la  economía  crece  poco,  porque  
se  han  destapado  grandes  escándalos  de  corrupción  y  porque  no  se  ha  resuelto  el  problema  de  la  inseguridad.  Es  decir,  algo  
muy  similar  a  lo  que  estamos  viviendo  hoy  en  día.  Ese  sería  el  escenario  ideal  para  un  candidato  como  López  Obrador.  Desde  
luego  que  todavía  falta  mucho  para  2018  pero,  por  lo  pronto,  hoy,  las  estrellas  ya  se  andan  alineando  a  su  favor.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Despostillan  la  imagen  de  México  
  
ADÁN  CORTÉS  SALAS  
  
El  afán  de  la  diplomacia  mexicana  de  poner  la  mirada  internacional  en  México  con  la  Cumbre  Iberoamericana  costó  meses  de  
trabajo  político.  ¿Se  tuvieron  los  resultados  deseados  sobre  mejorar  la  imagen  del  país?  Todavía  no  se  sabe,  nos  comentan.  
Sin  embargo,  bastaron  unos   segundos  para  que   la  bandera  de  México   con  una  mancha   roja  diera   la   vuelta  al  mundo.  Un  
joven   estudiante   de   Relaciones   Internacionales   de   la   UNAM   con   un   alto   promedio   de   calificaciones    irrumpió   en   la  
ceremonia  de  entrega  del  Nobel  de  la  Paz  en  Oslo.  El  momento  fue  muy  oportuno  para  el  muchacho  Adán  Cortés  Salas,  pues  
las  lentes  de  las  cámaras  estaban  puestas  en  el  escenario  donde  Malala  recibía  el  galardón.  La  foto  queda  para  la  historia.  
  
La  reforma  electoral  duartista  
  
Todo  le  sale  bien  al  gobierno  de  Veracruz.  Al  menos  esa  es  la  sensación  en  el  equipo  del  mandatario  Javier  Duarte,  que  no  
para   de   presumir  medallas   y   logros   en   la   organización   de   los   Juegos   Centroamericanos   y   la   24   Cumbre   Iberoamericana,  
realizada  en  el  puerto.  Ah,  pero  no  todo  queda  en  esos  dos  eventos.  Los  integrantes  de  su  grupo  sacan  lustre  a  las  uñas  con  
la  iniciativa  presentada  en  el  Congreso  local  para  que  el  siguiente  periodo  del  gobernador  sea  de  dos  años,  y  de  ese  modo  en  
2018  se  empaten  las  fechas  de  las  elecciones  locales  y  federal.  ¿Los  opositores  van  a  aceptar  la  iniciativa  de  don  Javier?  
  
CÉSAR  CAMACHO  
  
Guerra  de  encuestas  en  Sonora  
  
Nada,  ni  la  época  decembrina  ni  el  llamado  de  la  dirigencia  del  PRI,  logran  apagar  los  ánimos  en  una  contienda  anticipada  por  
la  candidatura  priísta  al  gobierno  de  Sonora.  Los  senadores  Claudia  Pavlovich  y  Ernesto  Gándara  desairaron  la  recomendación  
del   dirigente   del   partidazo,   César   Camacho,   para   guardar   sus   encuestas   y   dejar   de   andar   distribuyéndolas   en   los  medios  
locales,  nos  dicen.  Vea  usted:  don  Ernesto   circuló  una  medición  en   la  que,  por  supuesto,  aparecía  como  el   favorito.  Doña  
Claudia   respondió   con   un   ejercicio   que   la   pone   arriba.   Quizá   no   les   queda   claro   que   la   única   encuesta   que   definirá   la  
candidatura  está  en  la  sede  nacional  del  Revolucionario  Institucional,  nos  comentan.  
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Última  llamada  para  el  ministro  
  
Hoy  el  ministro  Juan  Silva  Meza   rinde  su  último   informe  como  presidente  de   la  Suprema  Corte  de  Justicia  de   la  Nación.  Y  
como  para  dejar  la  marca  que  tendrá  que  superar  en  materia  de  lucha  contra  la  corrupción  el  o  la  colega  que  lo  sustituya,  en  
los  dos  últimos  días  dio  a  conocer  que  expulsó  del  Poder  Judicial  a  un  juez  y  a  un  magistrado.  El  primero  fue  suspendido  bajo  
sospecha   de   enriquecimiento   ilícito;;   y   el   segundo   fue   destituido   del   cargo   por   incurrir   en   conductas   graves   entre   ellas  
hostigamiento  sexual   y  por  una  investigación  que  reveló  la  posesión  de  cuentas  millonarias,  cuyos  fondos  no  corresponden  
al  sueldo  que  percibe.  Don  Juan  estará  al  frente  de   la  Corte  hasta  el  último  día  de  2014  y  el  2  de  enero  se  conocerá  a  su  
relevo.  
  
JUAN  SILVA  MEZA  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
EL  PROCESO  de  selección  del  fiscal  anticorrupción  no  presagia  nada  bueno.  
  
Y  ES  QUE  no  está  resultando  tan  transparente  como  dijeron  sus  coordinadores,  los  senadores  Roberto  Gil  y  Pablo  Escudero.  
La  prueba  está  en  que  varios  de  los  aspirantes  ya  se  quejaron  de  algunas  irregularidades.  
  
CUENTAN  QUE,  cuando  aún  faltaban  varios  candidatos  por  comparecer  ante   los  legisladores,  de  parte  de  ambos  senadores  
les  avisaron  que  su  entrevista  sería  de  mero  trámite  porque  los  favoritos  ya  estaban  más  que  definidos.  
  
LO  QUE  se  comenta  en  el  Senado  es  que,  oootra  vez,  habrá  un  reparto  de  posiciones  por  cuotas  políticas  y  no  por  criterios  
técnicos.  
  
DE   ESA   FORMA,   el   PRI   estaría   cediendo   a   los   panistas   la   posición   de   la   nueva   fiscalía,   en   tanto   que   alguien   afín   a   los  
tricolores  será  nombrado  en  la  Fepade.  ¡Bienvenidos  al  viejo  México  nuevo!  
  
QUIENES  conocen  los  entretelones  del  Poder  Judicial  aseguran  que  Javier  Laynez  es  quien  se  perfila  para  ocupar  la  vacante  
que  dejó  en  la  Suprema  Corte  el  fallecimiento  de  Sergio  Valls.  
  
UNA  DE  las  razones  por   las  que  el  actual  procurador  fiscal  se  perfila  para  vestir  toga  es  porque  los  ministros   lo  consideran  

la  Judicatura.  
  
SIN  EMBARGO,  Laynez  todavía  no  puede  cantar  victoria,  pues  por  ahí  surgió  un  expediente  que  podría  causarle  problemas.  
  
RESULTA  QUE  como  titular  de  la  Procuraduría  Fiscal  pretendió  ejercer  acción  contra  un  famoso  abogado  fiscalista:  Ambrosio  
Michel  Higuera,  quien,  además,  resulta  que  fue  subprocurador.  
  
EL  DETALLE  está  en  que  dicha  indagatoria  ¡no  tenía  sustento!,  por  lo  que  el  abogado  fácilmente  obtuvo  un  amparo  que,  de  
paso,  puso  en  evidencia  al  procurador  Laynez.  
  
FALTA  VER  qué  tanto  pesa  esto  en  el  ánimo  de  quien  tomará  la  decisión  sobre  el  nuevo  nombramiento  en  la  Suprema  Corte.  
  
LA  QUE  anda  contenta  en  estos  días  es  Layda  Sansores,  pues  por  aguerrida  obtuvo  una  importante  invitación.  
  
RESULTA   QUE   en   su   discurso   en   la   tribuna,   el   25   de   noviembre,   la   senadora   campechana   se   lanzó   durísimo   contra   el  
Presidente  por  el  tema  de  la  Casa  Higa.  
  
Y  LO  HIZO  con  tal  enjundia  que  el  video  de  aquel  discurso  se  volvió  viral.  Sólo  en  su  página  de  Facebook  ha  sido  compartido  
63  mil  883  veces  y  ha  r   
  
PERO  el   like  más   interesante   le   llegó  a  Sansores  desde  Bolivia.  Resulta  que  tras  ver  el  video,  Evo  Morales   le  extendió  una  
invitación  para  que  lo  acompañe  a  su  nueva  toma  de  posesión,  en  enero  próximo.  ¡Qué  tal!  
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LOS  PRECIOS  del  petróleo  están  cayendo  más  rápido  que  la  popularidad  de  algunos  gobernantes  en  las  encuestas.  
  
AYER   la  mezcla  mexicana   se   ubicó   por   debajo   de   los   ¡55   dólares!   Ante   esto,   el   director   de   Pemex,   Emilio   Lozoya  Austin,  
tendrá  que  aplicarse  a  la  exploración  en  aguas  profundas,  pero  no  en  busca  de  petróleo,  sino  ¡de  inversionistas  serios!  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

      
  
  

Criterio  
  

  

  


